
1Jueves 21 de
 Abril de 2016

Captura Policía Nayarit 
a Iraní buscado por E.U. 

5
Página

7Página

General Andrade 
Cisneros un  
ejemplo de 
actualidad

Más y mejores oportunidades 
de empleo en Nayarit

Eligen 
diputados a 
Consejera 

del Inmunay  

Jueves 21 de Abril de 2016 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  1923      $ 8.00 pesos

Página 9Página 10

3Página

Los invitados 
dejaron solo 

a Toñito 
Echevarría



Jueves 21 de
 Abril de 20162

EL ALCOHOLISMO, ENFERMEDAD 
PREOCUPANTE

El dilema de toda la vida

¿Qué es lo ‘Holístico’? … ¿Lo ‘Integral’?... 
¿El ‘Síndrome’?... Bueno, entraremos al 
mundo de la Psicosis, de la locura, de los 
trastornos de ánimo, de la depresión, la 
ansiedad, la angustia existencial; de la 
humanidad doliente… de las adicciones. 
Veamos estas últimas.
El abuso de sustancias psicoactivas es 
factor de trastorno de la personalidad, y un 
problema de salud pública. Escuchemos 
lo que nos dice un ‘Dossier’ que publicó 
la Universidad de Guadalajara (‘Mitos y 
Realidades de la Psiquiatría’, nov. 30, 
2003/2014): “La Motivación para su 
consumo se relaciona, en parte, con 
los efectos agudos y crónicos de estos 
productos sobre el estado de ánimo, la 
función cognoscitiva y la conducta… 
En algunos, las alteraciones subjetivas 
(por ejemplo, la euforia y el alivio de la 
tensión) que acompañan a la intoxicación, 
son experimentadas como fenómenos 
muy placenteros y ello conduce a un 
uso constante”.
La dependencia es, pues, psicológica, en 
los consumidores habituales, los cuales 
llegan a creer que no pueden actuar de 
manera óptima en un contexto social, 
laboral o de otro tipo sin experimentar 
un cierto grado de intoxicación por la 
sustancia. Así, se presentan estos riesgos: 
Dependencia, Abuso, Intoxicación.
La dependencia implica deterioro o 
malestar significativo expresado por 
una tolerancia, por abstinencia, es 
decir, por la necesidad de incrementar 
la cantidad consumida para obtener 
el efecto deseado, puesto que ya con 
el tiempo resulta insuficiente; por los 
síntomas provocados por la interrupción 
o reducción del consumo prolongado, 
que son específicos según el tipo de 
sustancia…
Riesgos, consecuentemente, del 
incremento de las cantidades y del 
tiempo destinado a ello; gran esfuerzo 

por controlarse o detenerse; reducción 
de actividades sociales y laborables; y la 
adicción a pesar de saber los problemas 
psicológicos o físicos que ocasiona.
Otros trastornos relacionados con 
sustancias son el delirium (la alteración 
del estado de alerta, memoria, orientación 
o el lenguaje durante un breve periodo); 
demencia persistente (alteración de 
la memoria); trastorno psicótico, en 
el estado de ánimo (depresivo) y de 
ansiedad; disfunción sexual del sueño.
Veamos el caso del alcoholismo, el cual, 
probablemente, se dá, como primer 
periodo, a mediados de la segunda década 
de la vida, y la edad de la dependencia 
alcanza un máximo entre los 20 y 80 
años. Entre las motivaciones que se 
dan se pueden mencionar la especie 
de iniciación a grupos, para no sentirse 
aislado o rechazado el individuo, las 
tradiciones del ‘machismo’, el ‘esto es 
para hombres’, etc. Pero también está 
la miseria y la pobreza, como medios 
de evasión a la dura realidad. Un perfil 
clave es la inmadurez del alcohólico, un 
ansioso que huye del conflicto y de la 
inseguridad. Entonces el alcohol parece 
como una especie de remedio, ya para 
la timidez o la inferioridad.
La intoxicación manifiesta agresividad a 
los demás, cambios de comportamiento, 
alteraciones bruscas e el estado de ánimo, 
lenguaje incomprensible, movimientos 
torpes, perturbación de la memoria –no 
recuerdan lo que hacen-, etc.
La abstinencia presenta aumento en 
la frecuencia cardiaca, temblor de 
manos, insomnio, náuseas o vómitos, 
alucinaciones transitorias, ansiedad y 
crisis convulsivas.
GARAJE: En los próximos números 
hablaremos más sobre el tema como, 
por ejemplo, los testimonios de artistas 
mexicanos que fueron víctimas del 
alcoholismo.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Si bien se dice que no es 
ético escribir sobre asuntos 
personales en una columna 
de opinión, en este caso 
lo considero necesario 
para la introducción de mi 
comentario. Resulta que en 
días pasados más o menos 
alrededor de las nueve de 
la noche, voy caminando 
por la calle Hidalgo rumbo 
al oriente y al pasar la calle 
Guadalajara, oigo tras de mí 
un trote acelerado de pasos, 
y cuál va siendo mi sorpresa 
al ver que se aproximan corriendo al 
menos una quinteta de individuos, por 
lo que me repliego a la pared de una 
de las casas esperando lo peor; sin 
embargo, los varones pasan de largo 
diciéndose entre sí que ya se iba el tren. 
Detrás de ellos los seguía otro hombre 
al parecer con dificultades para caminar, 
pues arrastraba su pierna derecha un 
poco, por lo que no corría al unísono 
de sus compañeros.
Al pasar a mi lado, este último corredor 
me dice: “padre, bendícenos y que 
alcancemos el tren, por favor”, por 
el tiple de su voz intuí que al parecer 
no era paisano, porque tenía un tono 
como de centroamericano. Me quedo 
mirándolos fijamente y observo que va 
avanzando lentamente un tren rumbo 
a la Colosio; lo que me sorprendió fue 
que al llegar a las vías férreas, los 
que iban adelantados esperaron a su 
compañero que tenía dificultades para 
correr al igual que ellos, ayudándolo 
a subir a una de las unidades del tren 
que ya se iba rumbo al norte. En eso 
veo que sale una señora de una de las 
casas de enseguida y también se les 
queda viendo a los muchachos que ya 
abordaban el tren, y al llegar junto a la 
señora, ésta me dice: “ay, qué bueno 
que ya se van esos trampas, ya tenían 
todo el día merodeando por aquí, y a 
cada rato tocaban para pedir agua o 
comida”.
Es muy común para quienes vivimos 
en las inmediaciones de la estación del 
ferrocarril, que cada vez que llega un 
tren, sobre todo rumbo al norte, instantes 
después se oigan unos golpes en la 
puerta y sean los llamados trampas 
solicitando algún tipo de ayuda, ya sea 
comida, agua o unas monedas. 
Obviamente que de acuerdo a la 
crisis económica que padecemos la 
mayoría de los ciudadanos, pues es 
prácticamente imposible satisfacer a 
todos los pedigüeños que andan por la 
calle esperando que salga el tren en el 
que llegaron, que en ocasiones duran 
más de dos horas antes de reiniciar su 
marcha. Lo curioso es que últimamente 
son más centroamericanos que mexicanos 
quienes viajan en el tren de polizones, 
quienes no reparan en decir que son 

hondureños o salvadoreños y que van 
en el tren en busca de un destino mejor 
que el que tienen en su país. 
A dos de estos muchachos que llegaron 
a mi domicilio a pedir agua, y que por 
fuerza me tocó atenderlos a mí, debido 
a que nadie de la familia se atrevía a 
preguntarles qué deseaban, a pesar de 
que ya se sabe que son gente de paso, 
les digo que ya no hay más que pura 
agua, porque ya les habían ganado el 
tirón otros de sus compañeros que se 
llevaron algo de comida y que ya no había 
por el momento nada que ofrecerles, a 
lo que dicen: “no se ocupe padre, son 
amigos que al rato compartimos lo que 
ustedes nos hacen el favor de dar”. 
Les pregunto que de dónde son, y 
responden que de Honduras, y uno 
de ellos se extiende en la explicación 
diciéndome que si fueran guatemaltecos 
se hubieran quedado en Chiapas, porque 
a los “chapines” ahí les dan trabajo, pero 
que a los hondureños y salvadoreños 
no los quieren ni ver, que si los atrapan 
los mandan para atrás o los encarcelan 
para después regresarlos a su país. Y 
lo curioso, padre, continúa el que habla, 
es que también han mandado a nuestro 
país hasta mexicanos porque hablan 
parecido a nosotros. No nos quieren 
en Chiapas, padre, continúa diciendo el 
parlanchín, nomás a los guatemaltecos 
son a los que más protegen, y nosotros 
tenemos que rifárnosla a nuestras uñas. 
Los despido diciéndoles que tengan 
cuidado, que no le muevan ningún 
fierro al tren para que no ocasionen 
alguna avería. 
Lo sorprendente, es que a los que 
corrieron a alcanzar el tren no hubo 
empleados de seguridad privada que 
les impidieran abordar el tren, pues hay 
vigilancia constante para impedir que 
los polizones se suban a los trenes; 
quizás porque a veces no se dan abasto 
para hacer sus labores, ya que por lo 
regular los de seguridad privada están 
en el crucero de la vía férrea con la calle 
Vicente Guerrero, pero los trampas se 
dan sus mañas para evitarlos, ya que 
está la prolongación de la calle Lerdo 
y precisamente la Hidalgo, que tienen 
camino libre hacia las vías del ferrocarril. 
O en su caso, esperan el tren en el 
puente de la Colosio.

NUmINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar
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Sin embargo, ha precisado 
este reportero, la sentencia 
del Juzgado de Distrito para 
nada menciona a la Sala del 

TSJ, por lo que resultará 
crucial si el Tribunal Colegiado 
admite o desecha el recurso 
de revisión planteado.

Hasta sus propios invitados 
dejaron solo a Toñito Echevarría

Política
* No les convence 

su proyecto político, 
porque ni él mismo está 
convencido, que mejor 
su ponga a cuidar sus 
negocios, porque de 

política no sabe nada.
 * Toñito en semanas 

pasadas reconocía que 
con la tranquilidad que se 
tenía en la entidad, había 
estabilidad y desarrollo 
económico porque se 
aseguraba la apertura 
de fuentes de empleo, 
presumía de ser amigo 

del gobernador y hoy, por 
su obsesión y querer ser 

gobernador engaña al 
pueblo y traiciona a los 
amigos hablando mal de 

ellos

Por: Mario Luna
De manera por demás grotesca, 
dejaron como a las novias de rancho, 
“vestido y alborotado”, a quien 
quiere ser gobernador de Nayarit, 
al empresario Antonio Echevarría 
García, ya que en su desayuno que 
realizó para reunirse con quienes 
piensa él que lo apoyarán en su 
proyecto político, en el salón Las 
Blancas en el Club del Valle, allá 
en el fraccionamiento Ciudad del 
Valle, ni sus propios invitados 
fueron, lo dejaron solo, porque no 
les convence su proyecto político.
Pese a que se tenía confirmada 
la presencia del conferencista 
Pedro Luna,  quien dar ía los 
pormenores de este proyecto 
alabando las “grandezas” de Toñito, 
sencillamente de última hora no 
se presentó, argumentándose que 
fue porque estaba enfermo.
Gente que estuvo presente en 
ese evento, y que se quedaron 
para ver qué pasaba, y que por 
la amistad que t ienen con el 
empresario Antonio Echevarría 
García, prefirieron el anonimato, 
dijeron, que el enojo no se hizo 
esperar por parte de Toñito, y 
que además dicho evento estuvo 
“desangelado” primero porque no 
hubo discurso incendiario, sino 
que pareciera que era una lectura 
fúnebre, aunado a ello, la escasa 
concurrencia.

Y aún cuando en su propio evento 
no prendió como no ha prendido en 
ninguna parte sus discursos ni sus 
propuestas para ser el candidato 
a la gubernatura, pues también 
llegó muy tarde, al evento de 
toma de protesta de la dirigencia 
estatal y municipales de Nueva 
Izquierda, que encabezaba Carlos 
Navarrete, pero ya en ese evento, 
Toño Echevarría García, dijo no 
pertenecer a ningún partido, pero 
que tiene muchos amigos en el PAN 
y en el PRD, desconociendo así a 
los grandes y muchos amigos que 
en semanas pasadas presumía 
que tenía en el PRI.
Toñito como se le conoce, en su 
participación pidió encarecidamente 
que Carlos Navarrete 
los apoye a conformar 
esta alianza opositora, 
añadiendo de manera 
tex tua l ;  que é l  es tá 
harto y cansado de esos 
malos gobiernos que solo 
se dedican a robarse 
los dineros de todo el 
pueblo, por lo que hay 
que sacarlos, como lo 
hicieron en 1999 y que 
está seguro que en este 
2017 se volverá a repetir, 
para sacar a todos estos 
rateros, sinvergüenzas 
que les vale un sombrero 
el estado de Nayarit.

Lo incongruente de este empresario, 
es que al parecer no tiene memoria 
o simplemente se conduce con 
la mentira, ya que en semanas 
anteriores también, reconoció de 
manera amplia y total, la tranquilidad 
que se tenía en la entidad, y que 
con ella, la estabilidad y desarrollo 
económica que tenía Nayari t , 
alababa al mandatario estatal, 
presumía de su amistad y hoy, por 
su obsesión desquiciada de querer 
ser gobernador hasta reniega de 
quienes han estado con él, si así 
lo hace en estos momentos que 
esperaremos los nayaritas; si llegar 
a ser mandatario.

Paran toma de nota del SUTSEM…¡otra vez!
* Tribunal de Conciliación presenta recurso de revisión contra un amparo; 
siendo autoridad responsable, tocará a un Colegiado decidir la admisión o 

desechamiento. 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El amparo de hace tres semanas 
a favor de la toma de nota de la 
dirigencia del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM), ha sido frenada, 
¡otra vez!, con motivo de un 
recurso de revisión presentado 
por el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje (TCA).
El martes 19, el Juzgado 
Segundo de Distrito de Amparo 
Civil y Administrativo reveló 
en un informe público, en el 
número de expediente 7/2016:
“Téngase interponiendo 
recurso de revisión a la 

autoridad responsable en 
contra de la sentencia definitiva 
dictada en el presente juicio 
de garantías”.
Si bien el juzgado dio entrada 
al recurso, la admisión o 
desechamiento formal tocará 
decidirlo al Tribunal Colegiado 
que conozca el asunto, ello 
porque hay cuestionamientos 
respecto a si el TCA tiene 
facultades para tal acción, 
siendo autoridad responsable.
Si el Colegiado desecha la 
revisión, se tendría que dar 
inmediato cumplimiento al 
amparo a favor de la toma de 
nota, omisión que es motivo 
de la protesta de trabajadores 

del SUTSEM frente a Palacio 
de Gobierno.
Según se conoce, el TCA, 
si bien no es parte en el 
amparo sino autoridad 
responsable, argumentaría 
que en diciembre del 2014 no 
fue inscrita la toma de nota del 
SUTSEM, no por negligencia, 
sino en acatamiento de una 
orden oficial, debido a una 
suspensión dictada por la Sala 
Constitucional-Electoral del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ). 
Esa suspensión continuaría 
vigente porque no ha concluido 
el juicio que se inició en la 
Sala Constitucional.

PEDRO FERRIZ DE CON SE 
DISCULPA POR 

DECIRLE "PENDEJO" A UN 
ESTUDIANTE. 

- - - - - - -
Se disculpó por mentir
y, en la situación que estaba,
 lo que él le quiso decir
que era hijo de la tiznada.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Por: Mario Luna
Carlos Navarrete Martínez, 
coordinador nacional de Nueva 
Izquierda, al tomar protesta al 
dirigente estatal y dirigentes 
municipales de esta expresión 
al interior del PRD, les hizo un 
llamado enérgico a todos los 
perredistas, a quienes convocó 
a que sin demora trabajen por 
la unidad del partido y que 
las 7 diferentes corrientes 
que conforman a su partido 
se unan, para poder triunfar 
en estos comicios venideros 
del 2017 en Nayarit.
Dijo vienen tiempos importantes 
y que los vientos que soplan 
son muy favorables para ellos 
como oposición, por lo que 
se puede estimar que puede 
haber una alternancia en el 
poder para el año venidero.
Todos los perredistas deben 
de agruparse y trabajar unidos, 
y que al final y llegados 
los tiempos, sean aquellos 
que verdaderamente que 
tienen presencia quienes 
representen al partido, todos 
tienen derechos.
Señaló que los priistas en 
todo momento le apuestan a 
que haya división en el voto, 
porque ellos tienen un voto 
cautivo, pero que este se les 
ha venido disminuyendo, por 
los tropiezos que el gobierno 
federal ha venido cometiendo 
a diario, por lo que el hartazgo 
es enorme y la esperanza 
porque llegue un gobierno 
de oposición es más grande, 
pero esta aspiración solo se 
podrá concretizar trabajando 
en unidad y fortaleza.
Señaló que aquellos que se 
dicen ser aspirantes a una 
candidatura independiente, 
son a quienes se les está 
uti l izando para dividir el 
voto de la oposición, ya que 
estos ni son independientes 
y mucho menos representan 
los intereses del pueblo, ya 
que solo cuidan el interés de 
quienes los están impulsando, 
por ello a esos no hay que 
hacerles caso, sino todo lo 
contrario.
En esta toma de protesta a 
Eduardo Lugo López, como 
dirigente estatal de Nueva 
Izquierda, agregó que “no 
hay que equivocarse, que 
el PRD impulsa cuadros 
propios, pero cuando se 
trabaja en una coalición, es 

necesario impulsar cuadros 
de los partidos que participan, 
por lo que en ello no debe 
de haber desagrado o enojo 
por ninguna parte, ni por los 
propios ni por los extraños, 
así que el impulso que se 
le hace a Polo Domínguez 
quien es alcalde de Tepic y 
pertenece al PAN, se hace 
con la coyuntura de que 
representará no a ese partido 
sino a una coalición conformada 
en estos momentos por PAN 
y PRD, y que posteriormente 
como se pudieran venir 
agregando más partidos de 
oposición se les respetará a 
sus cuadros políticos”, dijo 
Carlos Navarrete.
Del mismo modo, al referir 
que su partido el PRD se 
conforma con 7 expresiones, 
cada una de ellas tienen el 
derecho amplio de presentar 
e impulsar a sus propios 
cuadros políticos para un 
puesto de elección popular, 
pero que llegado los tiempos, 
tendrán que comprender, 
entender y apoyar a quien 
esté más posicionado y que 
la ciudadanía lo apoye, que 
es lo más importante, así que 
son tiempos de trabajar y no 
esperar que lleguen los tiempos 
electorales para hacerlo, “los 
tiempos de los tapados, ya 
se acabaron, ahora son los 
tiempos de los destapados y 
en ese tono, hay que trabajar 
de manera amplia y con el 
rostro destapado para que 
la ciudadanía los conozca”.

Política

Sensibiliza ISSSTE a la población 
contra zika, dengue y chikungunya

Reprobamos que aspirantes a cargos de elección 
popular se promuevan antes de tiempo: PT

Pónganse las pilas 
para tener unidad y así 

triunfar: Carlos Navarrete

Junto con el dengue existen 
otras enfermedades como 
zika y chikungunya también 
transmitidas por el mosco 
aedes aegypti, que pueden 
tener consecuencias graves en 
la salud y por ello es preciso 
evitar la proliferación de dicho 
insecto, aseguró la jefa del 
Departamento de Atención 
Médica del ISSSTE, Lilia 
Arteaga Zambrano. 
Puntualizó que desde el 
mes de febrero el ISSSTE 
comenzó con una serie de 
charlas informativas con los 
trabajadores que reciben los 
beneficios del instituto, entre 
ellos orientación en materia de 
medicina preventiva otorgada 
directamente en los centros de 
trabajo, habiendo efectuado 
hasta el momento 17 charlas en 
igual número de dependencias.
Nuestro objetivo, dijo, es 
orientar al trabajador con 
información de primera mano 
a efecto de que conozca la 
gran importancia de evitar la 
aparición del mosco como vía 
primaria para evitar el contagio 
de estas tres enfermedades 
que pueden tener secuelas 
graves e incluso, en el caso 
del dengue, que puede causar 
la muerte. 
“Decidimos comenzar con los 
propios compañeros del instituto 
que como trabajadores de una 
institución de seguridad social 
deben poseer la información 
adecuada para replicarla y 

ponerla en práctica  en todos 
sus ámbitos de competencia, 
particularmente en aquellos 
que brindan servicios de salud” 
enfatizó. 
En su opor tun idad,  e l 
epidemiólogo de la Delegación 
Estatal del ISSSTE Aurelio 
Carrillo Rodríguez detalló 
que el mosco observa un 
comportamiento meramente 
doméstico, es decir,  se 
desarrolla en asentamientos 
urbanos en los que puede 
encontrar agua limpia para 
completar todo su ciclo de vida. 
Ante trabajadores de la 
Secretaría del Medio Ambiente 
y  Recu rsos  Na tu ra les 
(SEMARNAT), el galeno explicó 
que en sus 18 días de vida en 
promedio una hembra del aedes 
aegypti puede llegar a depositar 
hasta ocho mil huevecillos en 
caso de encontrar recipientes 
que puedan almacenar agua 

limpia para el desarrollo de 
las larvas. 
“Para evitaremos la presencia 
del mosco debemos lavar todos 
los recipientes que contengan 
agua a efecto de desprender 
los huevecillos que hubieran 
podido depositarse; tapar 
aquellos que contengan agua; 
voltear los que no se utilicen 
y tirar los que se encuentren 
en desuso”. 
Concluyó que mediante la 
estrategia de lava, tapa, voltea 
y tira, junto con otras medidas 
de protección personal como 
la colocación de mosquiteros 
en puertas y ventanas, así 
como de pabellones en los 
dormitorios; el uso de manga 
larga y pantalón en caso de 
las mujeres; además de la 
aplicación de repelente, reduce 
en gran medida la posibilidad 
de contagio de estas tres 
enfermedades.  

Mediante charlas informativas a dependencias

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- “El Partido del Trabajo, reprueba 
totalmente que los aspirantes a una 
candidatura, estén promoviéndose fuera 
de los tiempos que marca la ley electoral, y 
más aún aquellos funcionarios que tienen 
compromisos que cumplir con la ciudadanía, 
como lo es el Presidente Municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González”, así lo dio 
a conocer en entrevista, el Comisionado 
Político Nacional del PT en Nayarit, Pedro 
Roberto Pérez Gómez.
Indicando el entrevistado, “en este sentido, 
nosotros siempre hemos sido muy respetuosos 
y consideramos que el hecho de que varias 
personas en estos momentos ya se están 
promoviendo para en un futuro dejar el puesto 
que tienen en el interés de conseguir otro 

puesto mejor, y que es de elección popular, 
esto claramente también la ciudadanía lo 
reprueba, y no es bien visto por aquellos 
que ellos representan”, expresó.
“Por tal motivo, nosotros creemos, qué quién 
en este momento ostenta un cargo público 
y que llegó a él por elección popular, pues 
tiene que ponerse a trabajar por el bien de 
su comunidad, y por el bien de la propia 
sociedad del  municipio que  preside, qué 
de ninguna manera se ve bien, ni es ético 
ni es moral, ni mucho menos profesional, 
el echo de que en sus tiempos libres esté 
promoviéndose para otro cargo, ojalá y el 
IEE esté al pendiente de ello”.
En este tema, dijo, Pérez Gómez, “nosotros 
invitamos aquellos actores políticos a que 
se dediquen a sus responsabilidades, y que 

dejen a un lado sus intereses particulares y 
personales, y pongan en un plano el interés 
del ciudadano, por lo que desafortunadamente 
esas acciones fortalecen la idea que tiene la 
gente de que los políticos no sirvan para nada 
y no contribuyen a la salud de la conciencia 
política del nayarita.
Por último, señaló Pedro Roberto Pérez 
Gómez, que el alcalde Polo Domínguez 
debe de estar trabajando las 24 horas y los 
365 días que tiene el año, y que cumpla 
con las necesidades de los tepicenses, 
ya que existen muchas cosas por hacer, y 
que resuelva la problemática que tiene el 
municipio de Tepic, ya que el echo de que 
ande promoviéndose y gastando recursos 
que hasta pueden ser del erario público, esto 
puede ser muy reproblable por la ciudadanía.
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Captura Policía Nayarit 
a Iraní que privó de su 

libertad a nayarita

Redacción/Gente&Poder
Tepic, Nayarit.- El Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia, dio a conocer que 
derivado de un despliegue operativo por 
parte de elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación, se logró la captura 
de Roozbeh “N” “N”.
El hoy detenido de 36 años de edad, de 
nacionalidades Iraní y Americana; y prófugo 
de la justicia Estadounidense,  presuntamente 
desde hace 5 meses mantenía privada 
de su libertad a una joven de 23 años de 
edad, -quien fuera su pareja sentimental-, 
al interior del municipio de Xalisco.
Sobre los hechos se conoce que Roozbeh, 
mantenía incomunicada a la joven y lado bajo 
amenazas de muerte; quemaba su piel con 
cigarrillos; además de infectarla de Sífilis 
y VIH, (el detenido conocía plenamente el 
padecimiento de estas enfermedades).
Sería en un momento de descuido por parte 
del detenido, cuando la joven; logró escapar 
y dar aviso a las autoridades, quienes de 
manera inmediata desplegaron un operativo 
para su búsqueda y captura.
Por lo anterior Roozbeh fue puesto a 
disposición del Juez Tercero de primera 
instancia del ramo penal con sede en Tepic, 

bajo el expediente 100/2016; por su probable 
responsabilidad penal en la comisión de los 
delitos de Privación Ilegal de la Libertad, 
Lesiones Calificadas, Amenazas Graves y 
Contagio Sexual.
Cabe señalar que el detenido cuenta con un 
expediente en el poblado de Bucerías, Bahía 
de Banderas; por los delitos de Privación 
Ilegal de la Libertad y Lesiones Calificadas; 
asimismo aparece en la lista de los más 
buscados de Estados Unidos, estando 
obligado a registrarse como “Delincuente 
Sexual”.
Al respecto, el Fiscal General Edgar Veytia; 
dejó claro que la Policía Nayarit en todas 
sus divisiones, Prevención, Reacción 
e Investigación; están preparados para 
salvaguardar la seguridad e integridad de 
los nayaritas.
“Seguimos combatiendo de manera frontal la 
delincuencia, no permitiremos que se flagele 
la sociedad, pediremos la pena máxima para 
el detenido, llevando justicia a la víctima y 
a su familia”; aseveró Edgar Veytia.
El detenido fue trasladado al Centro de 
Readaptación Social “Venustiano Carranza”, 
donde al momento de su ingreso se le asignó 
un traductor para leerle sus derechos.

Entre los más buscados de Estados Unidos…

* El detenido de Nacionalidad Iraní, fue puesto a disposición del Juez, por su 
probable responsabilidad penal en la comisión de los delitos de Privación Ilegal 

de la Libertad, Lesiones Calificadas, Amenazas Graves y Contagio Sexual.

* El Fiscal Edgar Veytia aseguró que se solicitará al Juez la pena máxima para 
el delincuente, llevando justicia a la agraviada y a su familia.
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Bajar de Peso Rápido 
Con Una Bebida Natural

Para ser, hay que parecer, el PAN con “Guerrero”
Previo al proceso electoral a celebrarse 
el año entrante en que se renovará 
el Gobierno, el Congreso y los 20 
Ayuntamientos, algunos partidos 
políticos comenzaron con  los 
mecanismos de  reestructuración 
en sus dirigencias, caso particular el 
Acción Nacional que dirige Ramón 
Cambero Pérez, que en breve entregará 
la estafeta a su sucesor que habrá 
de trabajar rumbo a la conformación 
de una alianza hacia el 2017.
Los ojos de la “grilla electoral” 
permanecen atentos en la elección 
de Junio, fecha en que celebran 
procesos en 13 entidades en nuestra 
república mexicana, por lo que las 
dirigencias recorren los lugares que 
les indicados desde el centro,  y ser 
testigos cómo se desarrollan los 
acontecimientos y los errores no se 
cometan a futuro.
Sin embargo, eso no impide que en 
el albiazul se detenga las campañas 
de renovación del Comité Estatal, 
aspecto en que participa arduamente 
Juan Alejandro Guerrero Gutiérrez, 
que pareciera ir solo en busca de 
dirigir ese partido, sabedor que es su 
momento, pues se vive una etapa de 
renovación y se viene entreverando 
experiencia y juventud.
Le corresponde a la clase política del 
siglo XXI hacer la diferencia, pero no 
dejar de lado a los señores adultos 
que son la voz de la experiencia, 
ejemplo que sigue Juan Guerrero, 
que en sus precampaña ha platicado 
con hombres, mujeres, jóvenes y 
personas de todas las edades, debido 
que el citado, no es un improvisado y 
menos que no sepa escuchar, no por 
nada trae el respaldo de regidores, 
diputados, alcaldes y militantes de 
su partido.
Para ser, hay que parecer, concepto que 
encaja perfectamente con “Guerrero”, 
que actúa y se ve en su postura con 
seguridad de dirigente, habla y se 
expresa de esa manera, sin pleitos 
o choques se trata de sumar, no 
restar,  pues los pleitos estériles no 
llevan a nada. 
El personaje en comento, lo conozco 
de vista, pero ha sido poco el trato 
con él, aunque hay algunos de sus 
conocidos con quienes me une una 
amistad, y sé que el muchacho no 
es negativo, y menos lo marea un 
“mugre ladrillo”, como ha sucedido 
con algunos divos de la gente o del 
cambio, que piensan que los puestos 
son eternos y se transforman, y no 

quieren ver al suelo, andan en su 
burbuja temporal en espera del relevo 
gubernamental.
Entre los últimos cargos desempeñados 
por Guerrero, se puede mencionar el 
haber sido coordinador de los regidores 
del PAN, jefe de servicios generales 
del Ayuntamiento de Tepic, factor que 
no lo hace un improvisado para llegar 
a la dirigencia del segundo partido 
más importante del país, el Acción 
Nacional, instituto político éste, que 
en dos ocasiones ha gobernado el 
país, y dicen los que saben que van 
por la tercera en el 18, máxime que 
las condiciones están dadas, resultado 
a los resultados del actual gobierno 
y sus bondadosas reformas que en 
nada han beneficiado a las clases 
bajas y abandonadas de dios y los 
gobiernos.
Por ahora hay le dejamos, vamos a 
tenebrear un poco a la cafetería “La 
Parla”, sobre una supuesta nueva 
iniciativa de Ley Mordaza, que 
enviarán al Congreso, por conducto 
de una prestigiado, respetable y 
serio periodista de un planeta, 
digo, un Estado vecino, que dizque 
con el objetivo de buscar mejores 
condiciones de vida para los reporteros, 
columnistas,  articulistas y perrada 
nayarita que escriba en prensa escrita 
o colabore en empresas electrónicas 
como Megacanal que en ocasiones 
pisa callos. 
La realidad que cualquier proyecto,  
iniciativa o propuesta en que no se 
contemple a verdaderos comunicadores 
sociales independientemente de 
ideología, religión o partido, no será 
favorable para éstos, siempre quienes 
encabezan tratan de polemizar o 
llevar agua a determinado molino y 
no debiera ser. 
Seguramente que los coordinadores 
del PAN y PRD en el Congreso 
del Estado, Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez y Ramón Cambero Pérez, 
estarán al pendiente de esa iniciativa, 
pues una Ley que intente controlar 
a la Libertad de Expresión no solo 
afecta a los periodistas, sino a la 
sociedad en general, porque es 
un derecho que tienen todos los 
mexicanos, muy claramente lo marca 
la Constitución en el artículo sexto y 
séptimo respectivamente. 
Del que no hay duda defenderá con 
todo es el diputado Javier Mercado, 
al que se reconoce su valentía sobre 
aspectos variados ventilados en la 
XXXI Legislatura Local. 

pinión

*Contiene nueve hierbas que también sirven para 
desintoxicar y desparasitar el organismo

Por: Lázaro Lopez
En México cada vez más hay 
personas que tienen sobrepeso no 
importando la edad debido a la vida 
sedentaria y a los malos hábitos 
alimenticios que se llevan día con 
día. Esta es una enfermedad crónica 
que se caracteriza por un exceso 
de grasa, que a su vez produce 
un aumento de peso, la obesidad 
es el trastorno más frecuente de 
las sociedades desarrolladas. Las 
personas que sufren de obesidad 
son, generalmente portadores de 
otros problemas de salud como 
colesterol, triglicéridos en altos 
índices,  d iabetes,  t rastornos 
circulatorios, digestivos, problemas 
en los huesos y articulaciones y 
muchas más que poco a poco se 
van incrustando y con el tiempo la 
gente lo dice en forma de humor: "Ah 
es que son achaques de la vejez, 
ya estoy viejo y las enfermedades 
se me acumularon".... Nada de 
eso, es más bien por el tipo de 
alimentación que suelen llevar, 
además de otros factores.
También tienen dificultad para 
desarrollar algún deporte o ejercicio 
físico. Por lo tanto es indispensable 
cambiar de hábitos alimenticios 
para llevar una vida más sana. En 
el mercado hay muchos productos 
para bajar de peso y uno que nos 
llamó la atención recientemente es un 
Té que está hecho a base de nueve 
plantas naturales orgánicas el cual 
está teniendo mucha aceptación por 
gente que desea tener un cambio 

de vida más saludable, pues esta 
bebida no se contrapone a ningún 
alimento, además de que no es 
necesario llevar una dieta estricta 
para tener mejores resultados, lo 
único que se le pide a quien va a 
iniciar el tratamiento que cambie de 
hábitos alimenticios por algo más 
sano, más natural por decirlo así: 
si te comes 10 tacos, bájale a la 
mitad y consume más verduras, si 
te tomas un litro o dos de refresco, 
bájale también y consume más jugos. 
O sea, llevar una dieta equilibrada, 
además de tener una actitud mental 
positiva porque muchos que padecen 
de esto, sufren de depresión porque 
los vacilan ya sea en su casa, en 
la calle o en el lugar de trabajo. 
Decíamos pues que este te, de una 
manera fácil y rápida puede bajar 
hasta dos kilos en una semana o hasta 
ocho en un mes, sin sufrir ninguna 
molestia ni rebote, además de que 
tiene propiedades importantes como 
es el de desintoxicar y desparasitar 
el organismo. Para más información 
puede usted hablar al cel. 311-106 
0144 -- 311-134-5211... También lo 
puede hacer a través de la página 
web:www.totallife.com/elsecreto   
Si desea tener un cuerpo más 
sano, más limpio, más saludable, 
atrévase a probar este producto 
que está siendo muy bien recibido 
por su eficacia por personas que 
lo están tomando como el caso de 
este testimonio que es de la ciudad 
de Tepic, Nayarit, así como ella hay 
muchos más.
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esta Cuarta Feria Nacional del 
Empleo con su niño en brazos, 
destacó el gran número de 
oportunidades que ofrecieron 
las diferentes empresas y el 
Centro Federal de Readaptación 
Social Número 4 de El Rincón, 
en el auditorio del Parque 
Metropolitano de Tepic.
“Gracias a Dios que estuvo este 
empleo, porque mucha gente 
necesita trabajo y uno puede 
venir a buscar, y que venga la 
gente aquí a buscar su empleo, 
porque hay muchos lugares aquí 
donde buscar y todo”, expresó 
el ama de casa.

La joven estudiantes Erika 
Patricia Arcadia Islas se refirió 
a los beneficios que deja para 
la ciudadanía en general la 
instalación de estas ferias del 
empleo: “es una oportunidad 
grande para los nayaritas, porque 
así, además de que muchas 
famil ias t ienen economía, 
también sirve para lo que es 
el estado, para que tenga un 
crecimiento más, eso pienso”.
En ese marco, se anunció que 
el próximo mes de mayo se 
llevará a cabo una edición más 
de la Feria del Empleo dedicada 
a todas las madres nayaritas.

olítica

Más y mejores oportunidades 
de empleo en Nayarit

Redacción/ Gente y Poder 
Profesionistas, jóvenes, amas de 
casa, adultos mayores y personas 
con capacidades diferentes 
encontraron en la Cuarta Feria 
Nacional de Empleo, realizada 
en Tepic, una oportunidad para 
laborar de manera permanente y 

un empleo seguro; “es una 
buena oportunidad que haya la 
apertura por parte del Gobierno, 
este tipo de propuestas y ofertas 
para la gente que estamos 
desempleadas”.
Por su parte, la señora María 
López Carrillo, quien acudió a 

con la seguridad de que recibirán 
todas las prestaciones de ley.
Al respecto, el joven Isaías Pino 
García, arquitecto de profesión, 
reconoció las oportunidades que 
ofrece el gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda a todas 
aquellas personas que buscan 

Continúan las acciones de prevención 
de dengue, chikungunya y zika

tres enfermedades.
As im ismo,  en fa t i zó  que 
actualmente el personal de 
vectores real iza acciones 
focal izadas en las zonas 
vulnerables, mediante el control 
larvario, nebulización y rociado 
intra-domiciliario, aunado a las 
acciones de promoción de la 
salud en escuelas y los comités 
de Acción Ciudadana en las 
colonias, así como operativos 
de descacharrización.
“Las actividades en la lucha 
del dengue, zika y chikungunya 
no han parado, y eso nos ha 
ayudado mucho; no hemos 
tenido defunciones por estas 
enfermedades, gracias a las 
acciones de prevención y los 
cercos sanitarios en todo el 
estado; hay cercos en los tres 
extremos sanitarios de nuestro 
estado: Vallarta, Guadalajara 
y Sinaloa, donde tenemos 
módulos de vigilancia, en los 
cuales se está pendiente en 
los camiones que entran y se 
les revisa para prevenir estas 
enfermedades”, comentó.
Aunado a esto, al mes de 
marzo del año en curso se 
reforzaron las campañas de 
descacharrización, en la cuales 
se recolectaron alrededor 
de 310 toneladas en 188 
localidades y colonias del 
estado, y en cuanto a los 

talleres de promoción a la 
salud, se han brindado 48 
capacitaciones a personal de 
diferentes instituciones públicas 
y privadas, lo que representa 
un total de 4 mil 282 personas 
que han sido capacitadas 
en temas de prevención de 
enfermedades transmitidas 
por vector. Asimismo, se han 
visitado un total de 93 escuelas 
de los niveles de preescolar, 
primaria, secundaria y superior, 
con un total de 3 mil 649 
alumnos capacitados.
Actualmente Nayarit registra un 
total de 99 casos confirmados 
de dengue, 20 de chikungunya 
y uno de zika.
Aguirre Silva convocó a la 
población a formar parte de la 
campaña permanente contra el 
dengue, chikungunya y zika con 
la estrategia lava, tapa, voltea 
y tira todo aquello que acumule 
agua y sirva de criadero para los 
mosquitos Aedes Aegypti. “Se 
está trabajando arduamente, 
las acciones no paran en la 
Secretaría de Salud, porque 
esa ha sido la instrucción de 
nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval y del Secretario 
de Salud, Pavel Plata, y es 
indispensable la participación 
de la sociedad en la lucha 
contra estas enfermedades”, 
concluyó.

*A la fecha, se han recolectado 310 toneladas de cacharros  en un total de 188 
localidades del estado

El Gobierno del estado, a través 
de la Secretaría de Salud, 
continúa con los operativos de 
prevención y control del dengue, 
chikungunya y zika en todo el 

estado; al respecto, el Director 
de los Servicios de Salud, 
Aurelio Aguirre Silva, señaló 
que lo más importante de estos 
operativos es la  participación 

de los pobladores, ya que las 
acciones que se realizan al 
interior de sus hogares son la 
mejor estrategia para eliminar 
al mosquito transmisor de estas 
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7 . -  Q u i n t a n a 
Roo, la Coalición 
integrada por el PRI, 
PANAL y PVEM, y 
encabezada por  
Mar io  Góngora 
Escalante sigue 
a la alza y a la 
delantera de su 

adversario político que integra  la 
coalición integrada por el PAN-PRD, 
encabezada por Carlos Joaquín 
González, 
El periodo para el titular del Ejecutivo 
será electo por única ocasión para un 
periodo de cinco años no reelegibles 
en ningún caso. Asimismo; los 11 
ayuntamientos. Compuestos por un 
Presidente Municipal y regidores, 
serán electos por única ocasión 
para un periodo de dos años con 
posibilidad de reelección para el 
periodo inmediato. Al igual que los 25 
Diputados al Congreso del Estado. 
De los cuales serán 15 electos por 
mayoría relativa en cada uno de 
los Distrito Electorales y 10 electos 
por el principio de representación 
proporcional mediante un sistema 
de lista.

  8.- Sinaloa, a 
mi consideración 
a n t e  e l 
d e s e m p e ñ o 
gris oscuro que 
h a  r e a l i z a d o 
el  gobernador 
actual emanado 
del PAN mediante 

una alianza partidista con el PRD, 
ante sus negativos y la inseguridad 
que se ha vivido en los últimos 3 
años de su gestión. Sera muy difícil 
levantar la nave y dejar la estafeta 
de nueva cuenta al PAN. Menos 
con un candidato Martin Heredia 
Lizárraga que no se le ve fuerza 
combativa y no alcanza a mover 
las almas como sus anteriores 
candidatos. Vemos trabajo partidista 
y es tangible la unidad que se ha 
demostrado al arranque en los 
primeros días de campaña de 
Quirino, no me queda dudas que la 
Coalición integrada por los partidos 
políticos PRI, PANAL y PAVEM, que 
abanderada el candidato el diputado 
Federal con licencia, Quirino Ordaz 
Coppel será la que triunfe el 5 de 
junio. El periodo por el que será 
electo el nuevo Gobernador, será 
por única ocasión de cuatro años 
y diez meses, no reelegible en 
ningún caso. Los 18 ayuntamientos. 
Compuestos por un Presidente 
Municipal, síndico procurador y 
regidores, serán electos por única 
ocasión para un periodo de un año 
con 10 meses, con posibilidad de 
reelección para el periodo inmediato. 
Los 40 Diputados al Congreso del 
Estado. 24 electos por mayoría 

Lic. Higinio Madrigal Montaño

mI PERSPECTIvA
Segunda de Dos Partes

pinión

relativa en cada uno de los distritos 
electorales uninominales y 16 electos 
por el principio de representación 
proporcional mediante un sistema 
de listas plurinominales. Serán 
electos por única ocasión por un 
periodo de dos años, con posibilidad 
de reelección de cuatro periodos 

consecutivos.
      9.- Tamaulipas, 
u n  e s t a d o 
donde continúa 
l a  v i o l e n c i a 
y  e l  ma les ta r 
c i u d a d a n o  e s 
latente, ante un 
gobierno que no ha 

dado respuesta a tantas necesidades 
y reclamos, por lo que la contienda 
a la Gubernatura está muy pareja 
entre los candidatos de la Coalición 
PRI, PANAL y PVEM, encabezada 
por Diputado Federal con licencia 
Baltazar Hinojosa Ochoa;  y el PAN 
que encabeza el Senador de la 
Republica con licencia Francisco 
García Cabeza de Vaca, quien 
sigue en el gusto ciudadano como 
posible salvador.
Quien logre ser electo, lo hará por un 
periodo de seis años no reelegibles 
en ningún caso. Se elegirán también 
43 ayuntamientos. Compuestos 
por un Presidente Municipal y 
regidores, electos para un periodo 
de tres años no reelegibles para el 
periodo inmediato. Y se cambiaran 
a los 22 Diputados al Congreso del 
Estado. Electos por mayoría relativa 

en cada uno de los 
Distrito Electorales.
    10.- Tlaxcala, al 
igual se está dando 
una contienda muy 
cerrada que aun entre 
las Candidatas del 

PAN y del PRD, ambas Senadoras con 
licencia, Adriana Dávila Fernández 
y Lorena Cuellar Cisneros, y el 
Candidato de la Coalición PRI, 
PVEM y PANAL que abandera 
Marco Antonio Mena, tendrá que 
sacar la casta y caminar en base 
a la unidad para lograr retener la 
Gubernatura.
Es impor tan te  menc ionar les 
que quien resulte triunfador a la 
Gubernatura lo hará por un periodo 
por única ocasión de cuatro años 
ocho meses no reelegibles, también 
se renovaran los 60 ayuntamientos. 
Compuestos por un Presidente 
Municipal y regidores, electos 

para un periodo por única ocasión 
de cuatro años ocho meses no 

reelegibles para el 
periodo inmediato. 
Y los 25 Diputados 
al Congreso del 
Estado'
     11.- Veracruz, 
sin lugar a dudas el 
triunfo lo logrará sin 

duda alguna la coalición del PAN-
PRD, abanderada por el diputado 
Federal con licencia Miguel Ángel 
Yunes Linares, quien tienen todo a 
favor ante una sociedad agotada, 
que se encuentra indignada por 
el deficiente trabajo del actual 
Gobernador Duarte, ante la ola de 
violencia y desaparecidos que no 
cesa, una sociedad que respira y 
vive un  hartazgo de tantos abusos 
y de la ingobernabilidad reflejada y 
que sigue predominando; esperemos 
que no afecte el reciente escándalo 
de los Archivos de Panamá Papers 
en las cuentas de los paraísos 
fiscales en la que salió a relucir 
uno de sus hijos, por lo que en su 
segundo y último intento de buscar 
la Gubernatura el Candidato del 
PAN Miguel Ángel Yunes seguro 
estoy que concretara ese sueño. 
La Coalición PRI, PANAL, PVEM 
y el  part ido local  Al ternat iva 
Veracruzana, que encabeza el 
Senador de la republica con licencia 
Héctor Yunes Landa, dependerá 
del comportamiento del Candidato 
Independiente Juan Bueno y del 
Candidato de MORENA Cuitláhuac 
García; quien sigue ganando adeptos 
en este nuevo proyecto y debilitando 
a esta Coalición, esperemos que la 
estrategia cambie y pueda revertirse 
la tendencia este 5 de junio con 
una alianza de facto.
Por ocasión excepcional, la SCJN 
validó que el estado de Veracruz 
elija en el próximo junio, a un 
gobernador para que ocupe el cargo 
durante dos años, para empatar las 
elecciones en la presidencial del 
2018, normalizándose sus periodos 
en seis años, también elegirán a  50 
Diputados al Congreso del Estado: 
30 electos por mayoría relativa 
y 20 por el plurinominales, Los 
periodos electorales en Veracruz 
se ajustarán después de esta 
elección para emparejarse con 
las elecciones federales de 2018, 
por lo que los puestos emanados 
de estas elecciones tendrán una 

duración de dos años. 
   12.- Zacatecas, 
s i  e l  Cand ida to 
d e  M O R E N A 
David Monreal, no 
resue lve a  favor 
sus impugnaciones 
respecto al retiro de 

su registro como Candidato, por 
no haber realizado en tiempo el 
informe de gastos de precampaña 
ante el órgano electoral, de Calle se 
llevará esta elección el candidato 
de la coalición PRI, PVEM y PANAL,  
abanderado por Alejandro Tello 
Cristerna, quien prácticamente no 
tiene adversarios políticos que le 
puedan dar pelea, toda vez que 
el PAN y el PRD no tienen cartas 
fuertes para hacerlo.
El periodo una vez electo el próximo 
Gobernador, por única ocasión será 
por un periodo de cinco años no 
reelegibles en ningún caso. También 
se elegirán a 58 ayuntamientos. 
Compuestos por un Presidente 
Municipal y regidores, electos por 
única ocasión para un periodo 
de dos años con posibilidad de 
reelección para el periodo inmediato. 
Y se renovaran los 30 Diputados al 
Congreso del Estado. 18 electos 
por mayoría relativa en cada uno 
de los Distrito Electorales y 12 
plurinominales.
13.- Baja California  elección 
i n t e rmed ia .  S e  e l eg i r án  5 
Ayuntamientos. De los cuales los 
tres más importantes los tiene 
actualmente el  PRI;  Ti juana, 
Ensenada y Tecate, en el municipios 
de Mexicali PAN y Playa Rosarito 
la alianza PAN, PRD y PANAL y 
el partido local BC. Lo importante 
que quien resulte electo para 
Presidente Municipal y regidores, 
serán para un periodo de tres años, 
reelegibles hasta por un período 
más. También se renovaran los 25 
Diputados al Congreso del Estado. 
17 Electos por mayoría relativa 
elegidos en cada uno de los Distritos 
electorales, mientras otros 8 son 
elegidos mediante representación 
proporcional. Los diputados elegidos 
mediante mayoría relativa podrán 
ser reelegidos hasta por cuatro 
períodos consecutivos. La actual 
coalición integrada por los partidos 
políticos PRI, PVEM, PANAL y PT, 
es la más fortalecida para tener el 
control en el congreso como en los 
5 municipios, lo que le complicara 
seguramente su último periodo al 
Gobernador Actual José Guadalupe 
Osuna Millán.
A esperar la fecha tan esperada 
5 de junio, y cada quien vaya 
haciendo sus pronósticos, conjeturas 
o análisis político respecto a los 
procesos electorales, hasta la 
próxima participación mis amigos.
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 El Gobierno del estado, a través  
del Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte, entregó 
uniformes y equipamiento 
a las diversas selecciones 
que habrán de competir este 
próximo fin de semana en la 
Etapa Regional de Olimpiada 
y Campeonato Juvenil. 
En Tepic se disputarán las 
eliminatorias de baloncesto, 
béisbol y fútbol asociación. 

Mientras que en Morelia, 
Michoacán, se real izará 
la eliminatoria regional en 
taekwondo y en la capital 
colimense se celebrará la 
competencia en boxeo y 
volibol de sala.
Representantes  de las 
asociaciones que están 
por participar recibieron los 
uniformes de competencia, 
así como implementos: Dos 

uniformes completos (playera, 
short y medias) para los cuatro 
equipos de baloncesto, cuatro 
de futbol y seis de volibol de 
sala. 
Para el béisbol se entregó 
uniforme completo, además de 
camisola, cachucha, pelotas 
y los arreos para el catcher. 
En lo que corresponde al 
boxeo, se entregaron guantes 
para combate, dos uniformes 
completos y zapatillas. Para 
el taekwondo se entregó 
uniforme de combate, guantes 
y espinilleras.
“A partir de este jueves y hasta 
el próximo domingo, Tepic 
tendrá la visita de cientos de 
deportistas y familiares. Esto 
dejará sin duda una importante 
derrama económica para 
los prestadores de servicio. 
Queremos invitar a la población 
en general a que asista a los 
encuentros, que respalde a 
nuestros selectivos”, comentó 
el titular del deporte en el 
estado, Ariel Lugo Corrales. 
El beisbol se llevará a cabo 
a partir de este viernes en 
el Estadio Universitario y 

Tepic.- 
Diputadas y diputados 
integrantes de la Comisión 
de Igualdad de Género 
y Famil ia,  l levaron a 
cabo este miércoles el 
análisis de las propuestas 
presentadas ante  e l 
Poder Legislativo para la 

Eligen diputados a 
Consejera del Inmunay

En Comisión de Igualdad de Género y Familia

olítica

Entrega Gobierno uniformes e 
implementos para la práctica deportiva

en el Campo de la UAN. 
Mientras que el baloncesto 
se desarrollará en la duela 
del Gimnasio Estatal ‘Niños 
Héroes’ y el Mesón de los 
Deportes de la UAN. En lo 
que toca al futbol todos los 
partidos se celebrarán a partir 
de las 9 de la mañana en las 
cuatro canchas de la Unidad 
Deportiva AFEN. 
Por último, Lugo Corrales 

señaló que el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
fue claro en sus instrucciones: 
“apoyar a todo aquel deportista, 
entrenador y asociación que 
representa a Nayarit en eventos 
oficiales. Es por eso que 
exhorto a las asociaciones 
deportivas a estar al corriente 
con sus obligaciones fiscales 
y legales, esto para que pueda 
hacer uso del recurso”, finalizó.

•La ciudadana Adriana Alicia Ugarte Sotelo es la propuesta 
a este cargo honorífico. 

•En los próximos días, este dictamen será analizado ante el 
Pleno del Congreso nayarita.

Instituto para la Mujer 
Nayarita, la cual será 
elevada al Pleno del Poder 
Legislativo en próxima 
Sesión Pública. 
Cabe señalar que este 
cargo entre sus funciones 
está el tomar decisiones 
con perspectiva de género 
en todos los programas 
que se impulsen, así como, 
implementar acciones que 
incidan directamente en la 
dinámica social con el fin 
de eliminar las barreras 
que aún existen para las 
mujeres nayaritas.

selección de una vacante 
para ocupar el cargo como 
integrante del Consejo 
Directivo del Instituto 
para la Mujer Nayarita, 
ello  una vez concluido 
el registro de aspirantes 
el pasado 11 de abril del 
presente año. 
Tomando en cuenta 
los requis i tos de la 
convocatoria emitida el 
pasado cinco de abril 
del presente año por la 
comisión antes señalada, 
se contó con la solicitud 
de las ciudadanas Adriana 

Al icia Ugarte Sotelo, 
Teresa Granado Jiménez 
y Mariana Cortes Sayas, 
quienes expresaron su 
interés para ser Concejal. 
Una vez evaluada la 
información documental 
y  r e a l i z a d a  l a 
comparecencia ante la 
Comisión de Igualdad 
de Género y Familia, los 
legisladores deliberaron 
y determinaron que la 
ciudadana Adriana Alicia 
Ugarte Sotelo será la 
propuesta al cargo en 
el Consejo Directivo del 
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Miguel Andrade Cisneros, 
un ejemplo de actualidad

La Sexta Zona Naval de San 
Blas conmemora la Heroica 

defensa del Puerto de Veracruz

Manuel Salinas Solís
Haciendo alusión a que a los 
servidores públicos se les 
colmaba de elogios cuando 
llegaban a ocupar el puesto 
y recibían rechiflas cuando 
lo abandonaban luego de 
deslucidas actuaciones, existe 
un antiguo adagio que se supone 
data de tiempos de la Colonia, 
según el cual “no es lo mismo 
virrey que llegas a virrey que 
te vas”.   Esto no reza con el 
hasta hoy Comandante de la 
Décima Tercera Zona Militar 
con cabecera en esta ciudad.
No reza con él, porque el General 
de Brigada Diplomado de Estado 
Mayor Miguel Andrade Cisneros, 
a punto de entregar, si no es 
que ya lo ha hecho, el mando de 
tan importante responsabilidad 
militar para entrar “en situación 
de retiro” según lo disponen las 
leyes militares vigentes, se va 
de Nayarit, pero lo hace entre 
unánimes aplausos.
Proveniente de otras importantes 
tareas que dentro del instituto 
armado le tocó desempeñar, 
tanto en el país como en el 
extranjero, el general Andrade 
arribó a nuestra entidad hace 
poco más de un año, luego 
de tener a su cargo con éxito 
notable  la 42 Zona Militar en 
Chihuahua.
La movilidad que tienen los 
altos mandos militares por todo 
el país es asunto cotidiano 
y normal que no sorprende 
a nadie. Así se acostumbra 
por razones de conveniencia 
en el servicio. Lo que en este 

caso otorga singularidad y 
concita interés, es el hecho 
no del relevo en sí, sino de la 
categoría y nivel del relevado 
que se despide. El general 
Andrade Cisneros a pesar de 
su corta estadía con nosotros, 
en muy poco tiempo supo, sin 
ser hiperbólicos, granjearse el 
respeto y simpatía de todos los 
grupos sociales.
Sin menoscabo de la seriedad 
y reciedumbre que uno espera 
siempre de los hombres que 
llevan el uniforme de nuestro 
ejército y del pundonor a 
que están precisados en el 
cumplimiento de sus naturales 
tareas, Andrade Cisneros es 
persona de trato afable y 
educado con una inagotable 
sensibilidad hacia la gente de 
todos los niveles y condiciones.
Sus extraordinarias dotes de 
comunicación para mantener 
contacto con todo mundo le 
fueron siempre reconocidas 
y elogiadas. Con inteligente 
tacto supo mantener abiertas 
de par en par las puertas de la 
institución a su cargo, para que 
la sociedad nayarita conociera de 
primera mano cuál, cómo y qué 
importante es la actuación del 
instituto armado en Nayarit, del 
modo en que lo es por supuesto 
en toda la república. Su actitud 
de total transparencia, hizo que 
nuestros paisanos confirmaran 
el respeto que de suyo les ha 
merecido siempre. De talante 
siempre bien dispuesto, hizo 
cuando fue requerido para ello, 
que las fuerzas a su mando 

colaboraran activamente en 
tareas públicas locales. Lo 
hizo con todas las instancias 
y poderes y lo supo hacer con 
altura de miras y con clase,  
sin desdoro de la autoridad y 
natural respeto que demanda 
siempre la institución por él 
representada.
Oaxaqueño de origen como 
lo han sido muchos brillantes 
militares que han figurado y 
figuran a lo largo y ancho de 
la historia del país, el general 
Andrade Cisneros, hombre 
de cultura y amante de las 
expresiones artísticas, deja 
además una herencia a la vista 
de todo aquél que pasa frente 
al cuartel. Las esculturas que 
hace poco se develaron sobre 
el exterior de la comandancia 
militar y que tienen un doble valor 
y simbolismo, el representado 
propiamente en ellas y el estar 
hechas por manos de soldados 
que trocaron armas en objetos 
de creación para el deleite 
artístico. 
La sincera y valiente actitud del 
general Secretario Cienfuegos 
que hace días pidió públicas 
disculpas por la conducta 
vergonzosa y condenable de 
malos elementos filtrados en el 
Instituto, encuentra razones y 
sólidos argumentos en el ejemplo 
que con su actuación intachable 
deja un verdadero soldado de 
la república como lo ha sido 
a lo largo de 45 años —toda 
la vida— el señor general de 
brigada, diplomado de estado 
mayor, Miguel Andrade Cisneros.               

Por: Pedro González 
Escamilla

S a n  B l a s ,  N a y a r i t . - 
Para conmemorar el 102 
Aniversario de la Heroica 
Defensa del Puerto de 
Veracruz, este 21 de abril 
el Sector de la Sexta Naval 
de San Blas se efectuará 
una ceremonia c ív ica, 
encabezada por el Almirante 
Leopoldo Mendoza. 
El evento se verificará a partir 
de las once de la mañana 

en las instalaciones de la 
citada Zona, con la asistencia 
de invitados especiales de 
las autoridades civiles y 
educativas. 
El fundamental objetivo de 
esta reunión es el rendir 
homenaje a los héroes que 
expusieron sus vidas y que 
las ofrendaron durante el 
desembarco invasor de las 
fuerzas norteamericanas en 
el Puerto de Veracruz un 21 
de Abril del año 1914.

olítica
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La pintura es una profesión, 
María Elena Parra Urías

Jueves 21 de Abril de 2016

Por Mary Castro 
El gis pastel es el protagonista 
de la obra pictórica de 
la Ingeniera María Elena 
Parra Urías que expone en 
el Centro de Información 
del Instituto Tecnológico 
de Tepic. El montaje 
denominado “Cuarenta” 
está dedicado a la hermana 
de la artista que es también 
presidenta de Academia y 
docente del departamento 
de sistemas computación 
de esta institución educativa 
de la capital nayarita.
Parra Urías confirma asi 
que los amantes de la 
lógica y de las matemáticas 
utilizan también el hemisferio 
derecho y pueden ser 
creativos. “La educación 
basada en competencias 
también integra valores con 
el conocimiento a traves del 
dibujo”. El trabajo artístico de 
un año tiene como modelo 
al joven Martin Castañeda 
Gamboa quien colabora en el 
diseño y conceptualización 
de la temática con el apoyo 
en la fotografía de Ana 
Guadalupe Ortega Orozco.
Son 16 elementos que 
abordan una experiencia 
de vida, “representamos 
una inspiración, la relación 
entre un hombre y una 
mujer y ella es más grande 
que él, una diferencia de 
10 o 16 años de edad. El 
propósito es manifestar 
el acompañamiento de 
la pareja y romper con 
el estigma y el asombro 
que provoca una relación 
sentimental en estas 
condiciones. Es una vivencia 
real”.
La ingeniera también tiene 
una colección al óleo donde 
integra estudios de la 
figura humana, iglesias y 
bodegones clasicos. Dibuja 
y pinta desde pequeña y 
fue alumna del Maestro 
Jorge Partida Brizo. Su 
especialidad en cómputo 
es la base de datos y la 
programación. Y en esta 
exposición el uso de las alas 
representa la juventud de 
ellos aunque, posdata de 
la autora, dicen que “ella” 
roba vida...  
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Centenario I de Soledad Salas Galicia
Gira, gira, bicicleta
por los campos de la vida,
es como el río que camina
con su ímpetu caudal;
que nadie, nadie detiene
y corre sin descansar,
hasta perderse en la orilla
allá en el inmenso mar.
Así gira el gran reloj,
marca las horas, los días,
los minutos, los segundos,
y así camina la vida.
Dios dijo en el Evangelio
a tus padres dejarás,
con todas tus pertenencias
un nuevo hogar formarás.
Lloró, y ese llanto así se 
expresa,

Por: Ángel Carbajal 
Aguilar

Pr imer  Centenar io  de l 
nacimiento de la escritora y 
poetiza Soledad Salas Galicia, 
día glorioso para sus papás 
Don Cristóbal Salas García y 
doña Ernestina Galicia Reveles 
tener a su hija en brazos por 
primera vez el 21 de Abril de 
1916 en Bellavista, Tepic. 
Y vigésimo segundo aniversario 
de su partida al cielo, día 7 
de mayo  de 1994, dejando 
un hondo vacío en su amada 
familia.
Se lee en el libro, Maestros 
Distinguidos de Nayarit: Hizo 
sus primeros estudios en su 
lugar de nacimiento, Bellavista, 
y a la edad de 12 años se 
traslada con su familia a la 
capital del estado.
Ya en Tepic, ingresó a la 
escuela Belisario Domínguez, 
donde fungía como directora la 
profesora Esperanza Cárdenas; 
ingresó a la Normal en el 

Instituto del Estado. Estudió 
comercio, pero interrumpió sus 
estudios para trabajar en el 
Congreso del Estado de Nayarit, 
donde sólo permaneció un 
año. En 1938 pasó a trabajar 
como profesora a la escuela 
primaria Fernando Montaño.
El mismo año 1938 contrajo 
matrimonio con el agricultor 
y empresario Pablo Anaya 
Quintero. Tuvo cinco hijos: 
Graciela, Pablo, Brígido, Raúl 
y Elizabeth.
Desde 1965 se dedicó de 
completo a la pintura y realizó 
una gran labor filantrópica en 
la ciudad de Tepic, además de 
continuar cultivando la poesía. 
Fue miembro de la Sociedad 
Mexicana de Geografía y 
Estadística.
En 1998 ganó el concurso 
al que convoca anualmente 
la Fundación Doctor Julián 
Mercado del Ejido El Trapichillo, 
Municipio de Tepic, publicándolo 
el libro de poemas Flor de Loto.

Es parte de las minibiografias 
del libro con 41 Maestros 
Distinguidos de Nayarit, 31 
profesores y con ella diez 
maestras: Evarista Romero 
Luna (1924-1988), Paula 
Navarro Flores (1842-?), Rosa 
Navarro Flores (1850-1892), 
Alejandrina Medina Rueda 
(1929-1987), Adelaida Martinez 
Aguilar (1870-?), Agapita Jordán 
Gama (1888-1985), Carmen 
Fonseca Estrada (1906-1967), 
Esperanza Cárdenas Oria 
(1887-1975) y Maria Dolores 
Cárdenas Arechiga (1898-1996.
Son maestros que en los siglos 
anteriores se distinguieron 
por su intenso trabajo en la 
docencia y contribución a la 
literatura, el arte, la política 
y la lucha social, hombres y 
mujeres qué contribuyeron  a 
moldear la grandeza de Nayarit.
Aclara la introducción que 
es un pequeño homenaje a 
miles y miles de maestros de 
todos los tiempos y lugares de 

es la pena que me aqueja, 
y la bici se llevó. . . . .
(20 de noviembre de 1983)
Si ustedes me aman, no lloren
Si conocieran el misterio 
insondable del cielo donde 
me encuentro.
Si pudieran ver y sentir lo que 
siento y veo en estos horizontes 
sin fin, y en esta luz que todo 
alcanza y penetra, ustedes 
jamás llorarían por mí.
Estoy absorta por el encanto 
de Dios y por sus expresiones 
de infinita belleza.
En confrontación con esta 
nueva vida las cosas del pasado 
son pequeñas e insignificantes.
Conservo aún todo mi afecto 
por ustedes y una ternura que 
siempre les puede en verdad 
revelar.
Vivo en la Serena expectativa 
de la llegada de ustedes entre 
nosotros. . . un día.
Piensen en mi así en sus 
luchas.
Piensen en esta maravillosa 
morada donde no existe la 
Muerte, y donde estoy junto 
a la fuente inagotable de la 
alegría y del amor.
Si verdaderamente me aman 
no lloren más por mí.
¡Estoy en Paz!
---Fue en Mayo de 1994, cuando 
fue adaptada post mortem por 
su hijo Brígido Anaya Salas y 
escrita por su mamá Soledad 
Salas Dr. Anaya---

México que dejaron su vida y 
enseñanza en el ahora Tepic.

Poesías:
La Jaula
¡La mañana está gris!
¿Por qué está triste la mañana?
Contemplo alrededor,
¡La jaula está vacía!
y el árbol que florece
no tiene ni una flor.
En una rama se oye
el canto lastimero
de un triste ruiseñor, 
¿Por qué lloras jilguero?,
no ves que me enternecen
tus cánticos de amor.
---Es el amor que un día
cantará yo a esa jaula
con todo el corazón,
más hoy está vacía;
no se oyen ya sus cantos,
No puedo, y suelto el llanto
con gran desolación.
La jaula está vacía,
¡que triste decepción!,

¡me asomo y yo me asombro!
de ver al pajarillo
tirado en un rincón.
El Árbol
En el campo un labrador
quiso un árbol derribar,
hacha en mano descargó
dándole un golpe mortal.
Más las aves que lo oyeron,
en un momento oportuno,
con su canto le dijeron:
"no hagas mal a árbol ninguno",
El árbol es el hogar,
desde él entona su canto
el pájaro que en la cumbre
da gracias a Dios por su Santo.
Se oye aquella voz divina
en su prístina evidencia:
" Respeta y ama la vida
del árbol y su existencia”.
Bajo el cielo esplendoroso
los bosques son la riqueza,
sinfonía en verdes colores
de extraordinaria belleza.
¡Ama y venera los árboles!,
¡No los mates ni los cortes!
¡Ama y venera los árboles!
¡Cuidando s iempre los 
bosques?
Planta un árbol en tu vida, 
el fruto, ¿quién logrará?
Haciendo bien en la vida
sólo Dios te premiará.
¡Ama  y venera los árboles!
¡Cuidando siempre los bosques!
La Bicicleta
Lloró, y ese llanto así se 
expresa,
es la pena que me aqueja,
es que mi hijo se casó
y la bici se llevó.
El lugar lo veo muy triste,
y al voltear a la escalera,
mi alma se desespera,
el vacío que dejó.
Recuerdo cuando era niño
y corría en su bicicleta,
se paraba por la Loma,
entre parques y piletas.
En los desfiles lucía
Así pericia singular,
Hacia mil evoluciones
muy raudo para enfilar.
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MUJERES, ¡A MARCHAR!

Cientos de miles de mujeres se vienen 
organizando en todo el país para que 
este próximo domingo salgan a las calles 
y avenidas principales de sus ciudades 
a gritar, a exigir que se les dé un trato 
humanitario, digno, feminista.
Se trata de un movimiento sociofeminista 
que a lo largo de la historia de las 
manifestaciones de mujeres ha venido 
cambiando de nombre, de lugares y de 
situaciones específicas; pero ha tenido 
un solo rostro: el de la mujer.
Esa mujer que durante toda su vida o 
parte de ésta, ha sido maltratada por 
un varón: familiar, esposo, padre, jefe o 
simple y llanamente un total desconocido 
que ha ejercido violencia de cualquier 
tipo en contra de su persona.
La multitudinaria convocatoria parte de 
organizaciones feministas y mujeres 
de todo el país, quienes preparan 
la Movilización Nacional contra las 
Violencias Machistas.  La fecha es este 
24 de abril en punto de las 16:30 horas. 
¿El lugar? Tu ciudad.
A través de redes sociales, 
organizaciones, grupos feministas 
como Las Constituyentes CDMX, que 
congrega a más de 84 organizaciones, 
y más de algún varón que no comparte 
la idea de que la mujer sea maltratada 
bajo ninguna circunstancia y bajo ningún 
pretexto, es que se ha venido difundiendo 
esta megamarcha que se pretende 
llevar a cabo en diversas ciudades de 
todos los estados que conforman la 
geografía mexicana.
Hoy se manifestarán por las recientes 
violaciones en el estado de Veracruz, así 
como los maltratos sufridos por mujeres 
en Guerrero y la desaparición de cientos 
de féminas en tantos otros puntos de 
República Mexicana.  La invitación es 
para que hombres y mujeres por igual 
se unan a esta acción y exijan a las 
autoridades de Ensenada, Chihuaha, 
Villahermosa, Xalapa, San Cristóbal de 
las Casas, e incluso Tepic, que la mujer 
sea respetada no por el hecho de ser 
mujer, sino porque es un ser humano. 

VIVAS NOS QUEREMOS 
Esta marcha llevará el slogan “Vivas nos 

Queremos”, que ha venido utilizándose 
también con Hashtag; madres de familia 
de jovencitas de Chilpancingo, Guerrero, 
que han sido víctimas de levantones, 
encabezarán esta marcha para exigir 
un alto a la violencia contra las mujeres.
En ese municipio guerrerenese, el 
pasado lunes 11 de abril se emitió la 
alerta Amber, ante la desaparición de 
Lucero Celeste Silva, una joven de 16 
años, con la que suman ya tres mujeres 
jóvenes desaparecidas en diferentes 
puntos de esa capital.

En cuanto a 
asesinatos de 
mujeres, Guerrero 
no ha sido la 
excepción.  Las 
mujeres quieren 
v i s i b i l i z a r , 
cues t ionar  y 
denunciar todas 
las violencias 
machistas de las 
que las mujeres 
han sido víctimas 
todos los días, 
en todos los 
espacios… y a 
lo largo y ancho 
de este país.
Saldrán pues, 
las mujeres que 
aún están vivas, 
para hacer un 
reclamo contra 

la estructura política, económica y social 
que está solapando esta violencia, 
por culpa, señalan las féminas, de un 
patriarcado.
En Oaxaca, no existe una ventanilla de 
atención a la violencia de género contra 
las mujeres; es un asunto pendiente, 
toda vez que el marco jurídico sigue 
siendo inadecuado, la estructura o 
arquitectura institucional es inapropiada 
y el presupuesto es insuficiente, además 
de estar mal diseñado.
Resultado de lo anterior es la ineficacia 
en la atención a las víctimas y en 
consecuencia el alto índice Global 
de Impunidad que en el país alcanza 
puntos que colocan a México en el lugar 
58 de una lista de 59 países donde 
lamentablemente, la violencia feminista 
es una práctica muy común.

MÁS MUJERES VIOLENTADAS
Además de los datos anteriormente 
precisados, el escenario para la mujer 
no es nada alentador.  Hay falta de 
sensibilidad social y política frente a 
la violencia contra las mujeres.  Hay 
total ausencia de propuestas en las 
plataformas de los partidos políticos 
para acabar con las mujeres violentadas.  
Las políticas públicas favorecen y 
extienden las desigualdades de género 
y la discriminación de las mujeres, 
según considera Norma Reyes Terán, 
coordinadora general de la Agencia para 
el Adelanto de las Mujeres.
Norma Reyes en conjunto con algunas 

feministas han elaborado un diagnóstico 
de la situación de las mujeres en 
Oaxaca, y ha puesto especial cuidado 
en el sistema de justicia, donde es 
indispensable la armonización legislativa 
entre instrumentos internacionales y la 
Ley General de Acceso de las Mujeres 
a una Vida Libre de Violencia.
Se debe garantizar la protección de 
las mujeres.  Se debe diseñar una 
política global que actúe en contra del 
fenómeno de la violencia, a través de 
medidas integrales.
Para la abogada Bárbara García Chávez, 
la mejor prevención contra la violencia 
es tomar decisiones políticas.  Se debe 
modificar la estructura social, pero sobre 
todo lo que llamamos costumbre o cultura, 
y que ha normalizado la violencia.  Para 
ello, es necesario garantizar el derecho 
a una vida libre de violencia de género 
a mujeres y niñas; construir y fortalecer 
instituciones que junto con la ciudadanía 
rechacen la impunidad, es el camino 
correcto a seguir.
Si de violencia contra la mujer se trata, 
casos hay miles, quizás millones, a lo largo 
de la historia de la humanidad. Como el 
de “Alejandra”, quien fue agredida por 
su ex novio que se metió a su casa a 
las 6 de la mañana del sábado 26 de 
marzo y trató de abusar sexualmente 
de ella; al no conseguir su objetivo la 
golpeó provocándole moretones en su 
cara y lesiones en distintas partes del 
cuerpo al pretender ahorcarla.
“Alejandra” acudió a la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos 
contra la mujer por Razón de Género a 
las 8:30 horas.  Esperó cuatro  horas 
para ser atendida por una psicóloga 
quien le dijo: “piensa muy bien lo que 
vas a hacer, porque es un proceso largo 
y tardado, yo te recomiendo que lo 
arregles por fuera, porque nosotros no 
tenemos cómo brindarte protección. ¿Te 
imaginas?, tendríamos que ponerle un 
policía a cada mujer que sufre violencia 
y pues eso no se puede”.
Varias horas después el secretario del 
Ministerio Público, le tomó su declaración 
pero le advirtió que no iba a pasar nada, 
que necesitaba testigos para continuar 
la denuncia.  Señaló que si el proceso 
había sido tardado era porque habían 
acudido en sábado y además era “un 
día feriado”.
“Alejandra” tiene miedo. Desde ese día 
apenas duerme, pues su agresor no ha 
sido ni siquiera molestado, en cambio 
ella ha tenido que ratificar la denuncia 
y al final de abril tendrá que presentar 
testigos de la agresión e investigar si 
éste había estado tomando antes de 
acudir a su casa. Señala que tal vez 
si la hubieran matado, al sistema de 
justicia consideraría que tiene pruebas 
suficientes…

MIEMBRO FUNDADOR DE 
FRECONAY, A.C.

Agradeceremos sus comentarios y 
sugerencias en el celular y WhatsApp 
(311) 910 77 77 o bien, en el correo 
electrónico enriquelibre@gmail.com 
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MISTER TEPIC 2016, 
TEPIC ANTIGUO

Presentan el ayuntamiento 
de Tepic a los finalistas de 
Míster Tepic 2016. De cara al 
primer centenario de Nayarit, 
y con una temática del Tepic 
antiguo, se ha organizado un 
evento en que se busca un 
ejemplo para los jóvenes de 
la capital, con una forma de 
vida saludable, una imagen de 
éxito, una actitud de liderazgo 
y con valores, así como con 
vocación de servicio.
Como locac ión de la 
presentación formal de estos 
finalistas se tomó prestada la 
casa del Doctor Gutiérrez y su 
señora esposa y reconocida 
pintora Emilia Ortíz.
La Sociedad Defensora del 
Tesoro Artístico de México 
les extendió un diploma a 

ella y a su esposo por salvar, 
restaurar y destinar a buen uso 
la casa del siglo XVIII donde 
vivía y producía. En la altura 
y amplitud de los muros de 
esa hermosa construcción 
se ostenta parte de su obra, 
aquella de la que no quiso 
desprenderse.
Es en el seno de esa casa donde 
se realizó la primer sesión de 
fotos del #MísterTepic2016, 
para promover y reforzar 
el sentido de identidad de 
los jóvenes nayaritas en 
el primer centenario de su 
estado, sesión que busca 
recrear esos ayeres en los 
que vivió a quien Pita Amor 
llamara "doctora del lienzo..., 
esa mujer cora eterna...", 
Emilia Ortíz.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex dirigente del Sol Azteca, 
profesor Fidencio González 
Mojarro, dio a conocer que, 
“el objetivo actual del PRD es 
figurar en el próximo proceso 
electoral, para eso seguimos 
trabajando duro desde todos 
los niveles estructurales, el 
PRD sigue vivo y con ganas 
de enarbolar las causas que le 
dieron origen a su creación”.
Asimismo el ex dirigente 
adelanto que en CDM, 
creará y promocionará  
nuevos proyectos con gran 
representatividad siguen 
pasando los episodios e 
indicó que, “no ha habido 
desbandada del partido como 
se rumora, se fueron algunos, 
pero la fuerza del PRD sigue 
vigente firme y en pie de 
lucha, aunque reconozco que 
a veces no estoy de acuerdo, 
sin embargo hay que luchar 
internamente”.
Por último el profesor Fidencio 
aseguró, “la caballada del 
Sol Azteca no está flaca, 
trataremos de competir 

dignamente en los diferentes 
demarcaciones y distritos 
donde se gastarán los zapatos 
para convencer al electorado 
de que somos la mejor opción 
para fortalecer ese rubro se 
buscarán a los mejores, tanto 
varones como mujeres, para 
la contienda del 2017”.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El promotor 
político Marcelino Ibarra Ponce, 
comentó en entrevista en las oficinas 
que tiene en su taller mecánico que 
“la unidad siempre ha sido pretexto 
para convocar fuerzas progresistas, 
pero también las rupturas han sido 
frecuentes en su historia por  los egos 
y los personalismos mal encaminados  
derrumban los buenos argumentos”.
“Pero ésta vez -aseguró Marcelino-, 
se sumarán los liderazgos personales 
de los más fuertes protagonistas en 
el caso de la izquierda local tratando 
de unificar sólidamente este rubro 
con el propósito de derrumbar a 
fondo el mal sistema del tricolor, 
quien definitivamente ha dañado al 
pueblo por celos y vanidades lo digo 
de manera respetuosa”.
“Por  ahora es predecible que  las 
próximas reuniones causen molestia a 
muchos por la posibilidad del cambio 
generado por un frente común en 
el corto plazo teniendo como base 
el pluralismo abierto a todas las 
posibilidades con el objetivo de formar 
la nueva unidad municipal donde se 
respalden las decisiones tomadas de 
manera liberal y constructiva”. 
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La izquierda: una 
anatomía de una 
unión algo difícil

A pesar de todo el PRD 
sigue vivo: profesor 

Fidencio González Mojarro

Anda muy movido el grupo 
de comerciantes en contra del 
actual Delegado de Tránsito 
Por Jorge Mendivil 

“Ligas”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Anda 
muy movido y motivado grupo 
de comerciantes en contra del 
actual Delegado de Transito, 
a quien consideran un inepto; 
es la segunda vez que este 
funcionario despacha en este 
municipio, lo han buscado 
dicen no para congraciarse 
con él, ni para quedar bien con 
nadie, solo para que trabaja 
adecuadamente, poniendo 
las palmetas en las calles de 
un sentido.
Lamen tab lemen te  es te 
funcionario no se distingue por 
ser responsable y respetuoso, 
con quienes lo visitan les 
vocifera que no le tienen que 

decir cómo hacer su trabajo, 
ni tampoco tienen  recursos 
para comprar las mencionadas  
palmetas colocadas en calles 
innecesarias, ni tiene tiempo, 
ni personal necesario para 
hacer caso a sus peticiones 
disque  para mejorar la vialidad.
Un rubro muy complicado 
en esta cabecera municipal, 
porque hay personas que 
conducen vehículos de motor 
por las vías públicas sin 
contar con la autorización 
adecuada para conducir, 
ante la constante sordera 
por parte del Delegado de 
Tránsito, manifiestan que le 
pedirán apoyo a Seguridad 
Pública para que haya más 
control en las calles. 

La desigualdad de género obstaculiza 
un buen desarrollo económico y social

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
profesor Antonio Meza Camacho, 
en entrevista, manifestó que “la 
equidad de género representa 
el respeto a nuestros derechos 
y la tolerancia a nuestras 
diferencias de ambos sexos 
ya que representa la igualdad 
de oportunidades en todos los 
sectores y en cualquier ámbito, 
sea social, cultural o político, 
en este ultimo la mujer se le 
tiene que hacer valer su lugar”.
“Actualmente la desigualdad de 
géneros es una problemática 
que los gobiernos y organismo 
nacionales e internacionales 
tratar de erradicar, ya que la 
desigualdad obstaculiza el 

crecimiento, económico y el 
desarrollo social y humano, 
la equidad es vital para que 
se mejoren condiciones de 
toda índole en su conjunto ya 
que contribuye a lograr una 
sociedad más integral”.
“Es imperioso que se empiece 
a ver a la mujer como un ser 
complementarios  y viceversa 
y se promueva la participación 
equitativa de hombres y 
mujeres en todos los procesos 
y se amplíen opciones y 
oportunidades; con un creciente 
acceso y control de recursos y 
potencializarlos para diseñar 
estrategias encaminadas a 
ampliar y ofrecer igualdad de 
oportunidades”.  
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- En sesión 
solemne de cabildo, el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
dentro de los festejos de Día 
del Niño, realizó la toma de 
posesión de la Presidenta 
Municipal Infantil por un día, 
a la pequeña Fernanda Mariel 
Burciéguez Infante, evento que 
se llevó a cabo en el patio central 
del Palacio Municipal, con la 
asistencia del alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, acompañado 
de su esposa Silvia Morelia 
Vaca Ramírez, presidenta del 
sistema DIF, la síndica municipal 
profesora María Celia Villela Ruiz, 
cuerpo de regidores, Gerónimo 
Cosío Orozco, Secretario de 
Gobierno, el Capitán primero 
de infantería Girajaldo Jiménez 
Mejía, representante del Coronel 
Andrés Ortiz Huerta, la niña 
Frida Hernández Hernández 
presidenta infantil 2015, la 
profesora Aracel i  Ochoa 
Sánchez, representante del 
sector 1 de Educación Primaria, 
el Lic. Antonio Saizar Guerrero, 
Notario Público No. 1 y el 

oficial Héctor Manuel Camargo 
González, responsable de la 
Policía Federal en Acaponeta.
La administración municipal, 
presidida por Malaquías Aguiar 
Flores, trabaja por brindar a 
la niñez una mejor calidad 
de educación que les permita 
mas capacitación y hacerlos 
triunfadores, esto con disciplina, 
esfuerzo y cumplimiento con 
las labores escolares y con el 
respaldo de los padres de familia 
y compromiso del Gobierno. 
El acto realizado a iniciativa 
de los Servicios de Educación 
Pública en Nayarit y promovido  
por el H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta a través de la 
Coordinación de Educación, 
Festejos Cívicos y Recreación 
que encabeza el Prof. José 
Inés Guillén Mayorquín, dio 
apertura con los honores a 
la bandera participando la 
escolta y banda de guerra de 
la Secundaria Federal “José 
Vasconcelos”; posteriormente 
se procedió a que la pequeña 
Fernanda Mariel Burciéguez, 
luego de su toma de protesta, 

asumió el compromiso de 
continuar trabajando como la ha 
estado haciendo el Ayuntamiento 
presid ido por Malaquías 
Aguiar Flores, representando 
a Acaponeta en el concurso 
Niño Gobernador por un día a 
realizarse en Tepic los días 26 
y 27 del presente mes.  
Durante el acto se rindió 
protesta también, a los niños 
que integran este Cabildo Infantil 
2016, quedando integrado de 
la siguiente forma; Camila 
Sarahi Camacho Contreras, 
Síndica Municipal; los regidores: 
Fernanda Arias Espinosa, 
Gisel Nataly Torres Rodríguez, 
Jazmín Andrea Aranda Razo, 
Erika Yaretzi Llano Partida, 
Germán Lora Rodríguez, 
Francisco Martínez Fabián, 
Mayra Guadalupe Lerma Villa, 
María Jimena Ledon Pérez, 
Josafat Mijaíl Manzo Gurrola 
y Adrian Elizabeth Catalán 
Cataño, quienes son parte de 
una generación activa en las 
soluciones para mejorar el 
entorno social en el municipio. 
En su mensaje el alcalde 

Malaquías Aguiar Flores, emitió 
una felicitación a los niños 
representantes de diversas 
instituciones educativas del 
sistema público y privado 
quienes con éxito eligieron 
de manera democrática al 
representante de la niñez en 
el municipio en el concurso 
Niño Gobernador por un día y 
compartir esta experiencia con 
Roberto Sandoval Castañeda  
gobernador de Nayarit. 
También reconoció el esfuerzo 
cotidiano que realizan los 
padres de familia, maestros y 
todos los agentes involucrados 
para obtener resultados con 
calidad. Asimismo, agradeció 
a los regidores del H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
quienes con su respaldo se 
invierte en lo más preciado que 
se tiene en el municipio, como 
es la población infantil, todo a  
través de la educación. Además, 
reafirmó su decisión de ser un 
factor de encuentro y unidad, de 
diálogo propositivo y constructivo 
para seguir avanzando en la 
transformación del municipio.
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Lleva Ayuntamiento agua potable a otra 
comunidad serrana de Acaponeta: Malaquías 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Lo que ya se ha 
convertido en una costumbre de la actual 
administración municipal que preside el 
C. Malaquías Aguiar Flores, se repitió 
nuevamente en la comunidad serrana 
de San Diego del Naranjo, a donde el 
mandatario municipal fue en compañía 
del titular de Planeación y Desarrollo, 
Ing. Josué Salvador Sánchez Rodríguez, 
de la Contralora Municipal Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano y parte de 
su equipo de trabajo para encontrase 

con pobladores de la lejana localidad 
de Las Arpas; es decir, se llevaron los 
materiales para la realización de una 
nueva obra de beneficio social prioritario 
como es la dotación de agua potable a 
ese lugar. 
Es necesario decir, que ahora Las 
Arpas, de nueva tendrán cuenta agua a 
sus viviendas, puesto que por diversas 
causas se había perdido y hoy, gracias 
a la atención y preocupación del 
presidente municipal, se van a solucionar 
los problemas mencionados, con la 

Toma posesión Cabildo Infantil de Acaponeta

rehabilitación de la caja de captación 
de agua potable y la rehabilitación del 
tanque de almacenamiento del vital 
líquido.
Con alegría, los habitantes de esa 
localidad recibieron a sus autoridades 
municipales en ese lugar de San Diego 
del Naranjo, ya que, al decir de algunos 
de ellos, esta obra había sido solicitada 
por décadas, y según el juez auxiliar 
Marcelino, desde 1996 no habían tenido 
respuesta a sus demandas y comentó 
con orgullo, que la comunidad apoyará en 
las obras trasladando el material desde 
San Diego del Naranjo a Las Arpas, pues 
parte del trayecto de aproximadamente 
cuatro horas, debe de hacerse a caballo 
o a lomos de mula; este material que 

les ha dejado la autoridad municipal fue 
cemento, mortero, varilla, block sólido, 
impermeabilizante y alambre, mismos 
que servirán para concluir la mencionada 
obra que beneficia a ocho viviendas y 
a 40 personas.
El alcalde Malaquías Aguiar expresó que 
muchas veces esas obras que benefician 
a pocas personas no se realizan porque 
no se ven, por eso pasan los años que 
se convierten en décadas y dejan a la 
gente sin sus derechos y necesidades 
más sentidas sin ser escuchadas, pero 
que su gobierno ha hecho precisamente 
lo contrario, gestionando o con recursos 
propios, llevar algo tan básico y prioritario 
como es el agua potable a poblaciones 
que sufren por esa carencia. (DCSM).

Por último señaló que se está por 
el camino correcto, eso lo obliga 
a continuar construyendo los 
acuerdos básicos que permitan 
convertir a Acaponeta en una 
sociedad de derechos como se 
establecen en la Constitución 
Mexicana y de esta forma 
seremos uno de los municipios 
exitosos y desarrollados en el 
siglo XXI. 
Durante la jornada de trabajo 
los integrantes del novel 
ayuntamiento, tuvieron su 
primera sesión en la sala de 
cabildo y después se trasladaron 
a supervisar diferentes obras 
acompañados por el primer 
edil y cuerpo de regidores, 
para culminar a mediodía 
con la entrega de un estímulo 
económico por su labor realizada 
en beneficio de Acaponeta. 
(DCSM)
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Desperfecto en el tanque 
de almacenamiento de 
agua, quedó reparado: 

OROMAPAS Llevan a cabo revisión sanitaria 
de puestos de mariscos

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Del Organismo 
Operador Municipal de Agua 
Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS) informan que 
debido a un desperfecto 
en el vástago que abre la 
compuerta del tubo de 12 
pulgadas del tanque más 
grande que surte de agua a la 
población que se encuentra al 
sur de las vías del ferrocarril, 
es decir, a la zona centro y 
sus alrededores, fue preciso 
suspender el servicio que surte 
al pueblo del vital líquido, 
pero que afortunadamente ya 
fue reparado y el servicio fue 

reanudado desde el miércoles, 
para que, con toda seguridad 
el jueves llegue el agua a todas 
las viviendas, comercios y 
oficinas, de manera normal.
Explica el Administrador del 
organismo, Ing. José Luis Soto 
Díaz, que es probable que el 
chorro llegue un poco turbio 
debido al sedimento que se 
forma de manera normal en 
la red de tuberías y que por 
el arrastre del agua corran 
esos asientos por las mismas, 
debido a que la presión del 
agua no tiene control, pero 
que al paso de las horas se 
irá eliminando.
Sabemos,  cont inuó e l 
funcionario, que todo servicio 

de agua implica muchas 
molestias, pero que las fallas 
en los elementos de la red 
hidráulica se presentan de 
improviso y es necesario 
hacer las reparaciones y el 
mantenimiento pertinente, 
pero que, se le da prioridad a 
esos desperfectos y se pide 
a los trabajadores, mayor 
celeridad en las obras de 
ese tipo; redundando en 
que todo esto dará como 
resultado un mejor servicio 
para la infraestructura del 
OROMAPAS y amplio beneficio 
común, dijo finalmente y 
solicitó la comprensión de la 
ciudadanía y su paciencia. 
(DCSM).

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

A C A P O N E TA . -  D a n d o 
seguimiento a la tarea que 
le encomendó el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, de garantizar a los 
consumidores limpieza e higiene 
en los lugares donde se expenden 
alimentos, la Dirección de Salud, 
a cuyo frente se encuentra el 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez, visitó ahora a los 
puestos ambulantes donde se 
ofrecen mariscos, siendo así 
15 los comercios supervisados 
donde se invitó a los encargados 
o propietarios cumplan con las 
normas y medidas saludables 
como son tener vigente su 
tarjeta sanitaria donde se 
garantiza a los consumidores 
que los encargados de servir 
los alimentos están sanos. 
Asimismo les recomendaron 
mantener limpios sus espacios 
y muy importante, tener agua 
corriente en ellos. Se les exige 
tengan para ellos y los clientes 
jabón o gel antibacterial para 
manos, el uso de mandil y cubre 
pelo, así como manos limpias 
y uñas recortadas. El personal 

de la dirección de salud del 
XL Ayuntamiento, pide que 
usen calzado cerrado y tengan 
siempre un bote o recipiente 
para la basura; sugiriendo que 
la persona que cobra el servicio, 
sea otra diferente a la que cocina 
y sirve los alimentos, obviamente 
solicitando que el marisco sea 
del día y lo tengan debidamente 
congelado o en hielo.
El Lic. Guzmán Jiménez, comenta 
que afortunadamente encontró 
buena disposición en todos, 
prestos a cumplir con esas 
normas, corregir las omisiones 
y mantener un sano contacto 
con la Dirección de Salud, 
entendiendo que eso repercute 
en un negocio salubre, limpio y 
que por eso, eventualmente será 
visitado por la clientela. Este tipo 
de inspecciones continuarán, 
explica el funcionario, puesto 
que ya se ha hecho con los 
expendedores de alimentos en 
el interior del mercado “Gral. 
Ramón Corona”, los puestos 
de tacos de puerco, centros 
botaneros, taquerías diversas, 
en todos los casos, tratando de 
superar estándares ideales de 
higiene. (DCSM).
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Alma Betsabé Reyes Navarro

Niña Presidenta del DIF 
municipal por un día en Tuxpan 
La destacada alumna 
Alma Betsabé Reyes 
Navarro del 5to de primaria 
Colegio Nayarit, hija de 
nuestra apreciada Amiga la 
Psicóloga Claudia Navarro 
Lucatero, resultó ser la 
ganadora del concurso 
Niña Presidenta del DIF 

municipal por un día.
Mientras la alumna Mía 
Sarai Martínez Quiñones 
del 5to de primaria de 
la  escue la  p r imar ia 
Licenciado Benito Juárez 
García resulto ser en esta 
justa del conocimiento la 
Niña Presidenta municipal 

por un día. 
Enhorabuena y muchas 
felicidades a las ganadoras 
de este concurso, que en 
los próximos días estarán 
compitiendo a nivel estatal 
pero ahora para Niña o Niño 
Gobernador o Presidenta 
estatal del DIF por un día. 

El H. XL Ayuntamiento de Tuxpan extiende un 
Agradecimiento y una Felicitación Especial

A Todos los Padres de Familia, Maestros 
y Alumnos de las escuelas primarias: 
Juana de Asbaje, Colegio Nayarit, José 
María Morelos, Benito Juárez, Lázaro 
Cárdenas, Lic. Adolfo López Mateos y 
Justo Sierra; por su valiosa participación 
en el Concurso de Elección del Niño 
(a) Presidente (a) por un día, 
realizado el pasado 13 de Abril, 
y del que la niña Mía Sarai 
Martínez Quiñones, resultó 
ganadora de dicho concurso y 
representará a Nuestro Tuxpan, 
en el Concurso de Elección del 
Niño (a) Gobernador (a) próximo 
a realizarse en la Ciudad de 
Tepic, Nayarit.
El  Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera, 
recibió a estos destacados 

alumnos en la Presidencia Municipal. 
Quienes recibieron su nombramiento y 
vivieron la bonita experiencia de fungir 
y de realizar distintas actividades como 
Presidenta y Funcionarios del H. XL 
Ayuntamiento por un día.
#ComprometidosContigo
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A través de Desarrollo Social 
Apoya Jorge García Sánchez a familias 
de la costa con programa de vivienda

Carlos Meza García "El Carrete" personaje que se convirtió en leyenda, 1947-1996

Compostela,  Nayarit . - 
(Donkey)—En lo que respeta 
al programa de vivienda que 
es impulsado por el Gobierno 
Federal a través de la  dirección 
municipal de Desarrollo 
Social del Ayuntamiento de 
Compostela, el regidor Jorge 
García Sánchez, comento 
que la gente de la zona baja, 
principalmente de Las Varas, 
se encuentra motivada por 
el anunciamiento de estos 
apoyos, que confió pronto 
se hagan realidad.
Yo ya hable con Lorena 
Durán—sostuvo—y en solo 
dos días le entregue una lista 
de más de 200 solicitantes 
y seguimos recibiendo más, 
porque son muchas las familias 
que requieren de una vivienda 
y hoy tienen la oportunidad 
de poder hacer su sueño 
realidad con este programa.
García Sánchez comento  
que el programa es benigno, 
porque el Gobierno federal 
otorga a los beneficiarios un 
subsidio de 64 mil 300 pesos 
y el costo de la casa es de 
120 mil pesos y aclaró que 

darán 12 mil pesos cuando 
la empresa constructora se 
las entregue su casa nueva, 
y el resto de 43 mil que les 
faltara pagar podrán cubrirlo 
con un crédito de hasta 5 
años, o como puedan hacerlo, 
aseguró. 
En cuanto a la documentación 
que se les está requiriendo 
para que la gente pueda 
acceder a estos beneficios, 
el también dirigente estatal 
de los ganaderos, indicó que 
para no presionarlos mucho 
solo está pidiendo, copias de 
su credencial de elector, curp, 
comprobante de domicilio y 
acta de nacimiento, y con 
ello verificar también en la 
Ciudad de México que nos 
sido beneficiados con este 
tipo de apoyo y puedan ser 
aprobados.
En cuanto a los terrenos, dijo 
que quienes tengan escrituras 
de propiedad podrán entregar 
copia, y quienes no cuenten 
con ellas, podrán hacerlo 
con una constancia ejidal 
para que les hagan su casa 
nueva que consta de dos 

recámaras, sala comedor, 
cocina y baño, “ya hicimos 
dos viviendas—afirmó—y 
me siento satisfecho, una 

para Rosita y otra para la 
Señora Alicia, que vendía 
semillas por la calle, a las 
dos se les entrego sus casas 

gratuitamente, cuyas acciones 
que continuaremos para 
beneficio de los que menos 
tienen, concluyó 

Por Rodolfo Medina 
Gutiérrez

El mayor de 11 hijos.
Personaje, oriundo del poblado 
de Mazatán, Municipio de 
Compostela y por años fue 
perseguido por el ejército y 
autoridades judiciales.
Todo comenzó, según la 
historia, porque su Papá, Don 
Tomás Meza, tenía problemas 
de mucho tiempo, entonces 
Carlos (el Carrete) creció y 
los problemas seguían sin 
solucionarse y cuando su 
papá faltó, él tenía 13 años y 
desde entonces sus problemas 
comenzaron, un día mientras 
se hacía el corte de pelo, tuvo 
un conflicto y se agarró balazos 
saliendo vencedor (teniendo 
16 años) llevándolo a la cárcel, 

siendo liberado hasta los 20 
años de edad.
En ese misma época se juntó 
con su primera esposa, de cuya 
relación que mantuvo durante 
8 años, nacieron sus 3 hijas, 
Eleazar, Emilia y Claudia, para 
este tiempo ya tenía 28 años 
y tuvo otro conflicto por un 
chisme,  llevándolo preso 6 
años por una muerte,  entonces 
salió a los 34 años y se fue a 
Estados Unidos, donde residió 
poco tiempo.
Y a su regresó, estando en una 
cantina, un hombre que tenía 
mucho tiempo insultándolo 
y provocándolo,  lo obligó 
a dispararle con su pistola,   
porque el otro abrió fuego 
primero, en cuyo enfrentamiento 
este hombre murió y esta vez 

no fue a la cárcel, porque tuvo 
la oportunidad de huir e irse al 
cerro, por lo que los soldados 
lo buscaban por todos lados.
Un día estando en su casa de 
Mazatán, llegaron los soldados 
y al tratar de capturarlo, el 
carrete les abrió fuego, y 
en el tiroteo, resulto herido 
su hermano, Samuel) y un 
teniente resultó muerto se 
dio a la fuga nuevamente al 
cerro y de nuevo los soldados 
dieron con él, dándose otro 
enfrentamiento y volvió a salir 
ileso y para protegerse volvió 
a refugiarse en Los Estados 
Unidos de Norteamérica y al 
poco tiempo regresó a Nayarit, 
para vivir en la comunidad de 
El Tonino, donde encontró 
una mujer, de cuya relación 

nació otra hija más en el año 
de 1996.
En este lugar, los soldados 
dieron con él, y esta vez 
no pudo escapar, pues los 
militares lo sorprendieron, 
cuando apenas amanecía, 
por lo que tras enfrentarlos 
con su inseparable AK 47, 
de los llamados, Cuerno de 
Chivo, cayó abatido por las 
balas de las fuerza federales, 
muriendo en el acto a la edad 
de 49 años.
Aunque el caso se manejó 
herméticamente por las 
autoridades militares, mucho 
se comenta en esa región, que 
tras el enfrentamiento, murieron 
varios soldados ya que Carlos 
Meza, sabía disparar su fusil 
de asalto con mucha puntería, 

pero de las bajas solo quedó 
en rumor.    

•Yo ya hable con Lorena Durán—sostuvo—y en solo dos 
días le entregue una lista de más de 200 solicitantes y 

seguimos recibiendo más, porque son muchas las familias 
que requieren de una vivienda y hoy tienen la oportunidad 

de poder hacer su sueño realidad con este programa.
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Ganaderos de Tecuala y su presidente Brayan López 
Montaño reciben a Manuel Cota en Tecuala

GenteyPoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal

(Segunda y ultima parte)
Tecuala, Nayarit.- Al solicitarle 
el presidente de la Ganadera, 
Brayan López Montaño, al 
senador  de la república por 
Nayarit y líder nacional de 
la C.N.C. (Confederación 
Nacional Campesina), además 
presidente de la Comisión 
de Agricultura y Ganadería 
en la Cámara Alta, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, 
apoyos productivos que venga 
a beneficiar directamente a las 
familias tecualenses, “porque 
hoy en dia la ganadería ocupa 
un lugar importante en la 
ya malograda economía de 
este municipio y otros más”; 
antes de todo esto Brayan 
López Montaño rindió su 
primer informe al frente 
de esta Ganadera local el 
“Pajarito”, siendo aprobado 
por la mayoría de los ahí 
presentes.
Al tomar el micrófono  Manuel 
Cota agradeció esa invitación 
a todos los ahí presentes, 
en especial al presidente 
de la Ganadera y su mesa 
directiva, y esto comento 
y respondió: “la gente de 
Tecuala, son habitantes 
Nayaritas con características 
muy especiales, gente amable, 
muy franca y amigable, por 
ello yo quiero que ustedes 
reciban como se merecen 
a quienes el día de hoy 
están con nosotros sirviendo 
en el Gobierno Federal, a 
quienes representando al 
Secretario de Agricultura y al 
Coordinador de Ganadería del 
Gobierno Federal están aquí 
con nosotros; al Ingeniero 
Martin Romero Reyna, que es 
Subdirector de Coordinación, y 
desde luego agradecer a este 
Presídium tan pesado y tan 
grande como lo es la propia 
asamblea. Brayan, el que 
tengas la presencia numérica 
de muchos ganaderos habla 
de tu fortaleza, tu liderazgo e 
indudablemente de lo que al 
final ellos están esperando 

de ti, y por ello hoy esta 
asamblea es tan fuerte como 
los que hoy tienen un cargo 
en el gobierno y esta fuerza 
será la respuesta a los 
planteamientos que nos han 
hecho, me da mucho gusto 
poderles acompañar y venir a 
mi tierra, con liderazgos de la 
política y la lucha sindical que 
hoy lleva de manifiesto con su 
presencia no solo su simpatía, 
sino también su coincidencia 
por las causas del campo 
nayarita, quiero agradecer 
a quien es un destacado 
militante de la Confederación 
Nacional Campesina y que 
es el Delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional aquí 
en Nayarit. Gracias por tu 
esfuerzo, por todo el trabajo 
que has venido realizando 
en mi tierra. 
Mi amigo Thomas Gloria, 
a todas y a todos ustedes 
muchas gracias, felicidades 
por que no solo se ha llevado 
una acción democrática 
para elegir a quien sería su 
Presidente de la Asociación 
Ganadera, sino el día de hoy 
a la invitación que Brayan 
nos ha realizado venimos a 
ser testigos de lo que al final 
cada día es una obligación y 
una necesidad, que quien es 
electo con el voto y la voluntad 
de una base como la que 
ustedes representan debe 
también presentar cuentas, 
resultados y ser transparentes 
en el ejercicio, y el día de 
hoy en el informe que Brayan 
nos ha presentado por lo 
que tenemos conocimiento 
ha sido aprobado por todos 
ustedes, con ello habla de 
una organización fuerte y 
que indudablemente requiere 
del apoyo de quien en 
diferentes niveles del gobierno 
están para servirle a los 
habitantes de nuestra tierra 
y particularmente a los que 
con tanto esfuerzo realizan 
una actividad económica, 
como en este caso es la 
ganadería. 
Me da mucho gusto como 
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Senador de mi tierra, de 
Nayarit, que fui electo por 
la mayoría al igual que mi 
compañera Margarita Flores, 
ella como yo recorrimos toda 
la entidad solicitando su 
confianza y fuimos electos 
Senadores de la República, 
con ese compromiso hemos 
arribado a una tarea más y 
a un cargo más, y ese cargo 
nos ha permitido poderle 
servir a México y a los 
campesinos y desde luego 
venir aquí a mi tierra y 
decir orgullosamente nayarita 
líder de la Confederación 
Campesina, lo más importante 
de mi presencia es refrendar 
mi compromiso, no solo 
venir a decir estamos en su 
fiesta alegre y darles dos 
o tres regalos, sino vengo 
a decirles que vamos a 
seguir haciendo el equipo con 
nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, con el 
Presidente de la Republica 
Enrique Peña Nieto y con el 
Presidente Municipal Lucio 
Santana. 
Y eso es lo importante, en 
una actividad tan importante 
como lo es la ganadería no 
basta tener las cifras como 
las tenemos, no basta saber 
que en este momento lo 
que le vende México a el 
mundo está por encima de 
muchas exportaciones, sino 
que tenemos que lograr la 
económica de la gente, que 
en su economía familiar le 
vaya bien, los que tenemos 
un cargo público o político, 
somos sencillamente no más 
que los demás, tenemos un 
mandato y el mandato es que 
la gente nos mande, y a la 
gente hay que servirle, por 
eso el día de hoy lo que nos 
han planteado es la seguridad 
y vamos a trabajar en ello y 
vamos a entrarle al tema de 
un proyecto productivo. 
Por eso te digo Brayan, vamos 
por el proyecto productivo de 
la lechera aquí en Tecuala y 
vamos a ir juntos, no por que 
quiera adquirir algún afecto o 
alguna simpatía, sino porque 
es nuestra obligación y es un 
proyecto que beneficia a la 
gente, vamos a entrarle a los 
temas de la maquinaria y a las 
gestiones correspondientes 

hasta donde sea posible, 
con el cuidado que implica 
la seriedad de un político, 
que no es solo venir a 
comprometerse ni a decir lo 
que no pueda cumplir, si no 
que junto con ustedes vamos 
a hacer el esfuerzo junto 
con el Gobierno Federal y el 
Gobierno del Estado, lo que 
tú haces Brayan junto con 
Pedro Lora, Pedro Acuña, 
Carlos Díaz, Alejandro Bueno 
y con Raymundo Cabuto es 
hacer equipo; y eso es muy 
importante, hacer equipo 
junto con los ganaderos 
que tu representas, y en 
ese equipo nos incluyes a 
nosotros porque para eso 
eligieron a un Senador, para 
tenerlo en México y que pueda 
atender las demandas de 
ustedes y puedo decirles lo 
que sí es posible y lo que no 
también para no quedarles 
mal. Todo esto que ustedes 
han planteado, para nosotros 
es básico poderlo gestionar, 
por eso los temas de los 
sementales hoy solo dos 
vienen que se han regalado 
a la asamblea y es uno 
de los ejemplos de lo que 
podemos realizar, pero junto 
con Javier Mayorga veremos 
cómo poder de otros estado 
de la Republica traer la raza 
mejorada para que ustedes 
tengan una cruza de ganado 
de mejor calidad. 
El precio de la carne esta 
en forma extraordinaria, es 
tiempo de buenas noticias 
por eso vamos a mejorar 
la genética de nuestras 
reses, y todo esto lo vamos 
a hacer juntos, ya vimos que 
cuando estamos organizados 
ni la plaga más severa nos 
aniquiló, si nos dejó con 
una baja productividad en el 
sorgo pero que la unidad en 
torno a ese problema debe 
ser organizados para que 
el precio no se desplome, 
y que el Presidente de la 
Comisión de Agricultura y 
Ganadería pueda tramitar y 
gestionar algunos recursos 
que compensen esta situación, 
la plaga que acaba de pasar 
que fue la del pulgón nos dejó 
una gran lección, y es que 
unidos si lo logramos, que 
divididos si nos destruye y nos 

daña. El campo mexicano, y 
particularmente el nayarita, 
debe estar precisamente 
bien organizado, por eso yo 
les pido que en esta y otras 
tareas de comercialización 
nos mantengamos unidos y 
organizados. Ustedes han 
determinado que Brayan 
López sea su dirigente y no 
hay duda de que él tiene el 
apoyo de Javier Mayorga, 
Javier lo tiene de su Diputado, 

y todos lo tenemos en favor 
de los ganaderos de Tecuala. 
Me voy con la propuesta que 
Brayan me ha formulado, ya lo 
invité a las oficinas centrales 
para que les demuestre que 
sus gestiones; no solo son de 
mejora genética, no solo son 
animales mejor calificados, si 
no lo que es más importante, 
son proyectos productivos 
para que le sirvan a la gente, 
hay empleo y hay valor 

agregado, por ello cuenta 
con nosotros. Volveremos 
muy pronto a encontrar esos 
resultados que con Brayan 
hemos formulado, vine como 
Diputado y obtuve el apoyo, 
vine de Senador y obtuve 
el apoyo, hoy vengo de 
Presidente de la Comisión 
de Agricultura y Ganadería, y 
los ganaderos pueden contar 
con Manuel Cota, Tecuala lo 
merece”. 
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visión Política
Por Edmundo Virgen Por Lic. Rubén Ahumada Durán

ASI LO DICE
LA GENTE

Enloqueció Águeda Galicia, quiere una 
constitución adecuada a sus intereses 

pinión

Este pasado día miércoles en el 
plantón que mantienen frente a 
PALACIO DE GOBIERNO los pocos 
seguidores de la EX DIRIGENTE DEL 
SUTSEM;  pues hasta estos momentos 
no tiene ninguna representación 
legal que la acredite ante  las 
INSTANCIAS  de GOBIERNO  y 
LABORALES como DIRIGENTE DE 
DICHO SINDICATO; quien mantenía el 
control del aparato de  sonido GRITABA 
en tono DESESPERADO, aquí están 
las listas para que todo el pueblo se 
inscriba para que nuestro sindicato 
y nuestra “DIRIGENTE  AGUEDA 
GALICIA, EXIJAN AL CONGRESO 
UNA NUEVA CONSTITUCION” 
desde luego una Constitución QUE 
ESTABLESCA QUE AGUEDA es 
DIRIGENTE legal SUTSEM, y que 
la JUNTA LABORAL está obligada 
a darle la TOMA DE NOTA, por el 
solo hecho de de perpetuarse en 
su enfermo poder hasta el día de 
su muerte.

OSCAR VILLANUEVA 
NAVARRETE, AGUEDA 

ESTA CONFUNDIDA NO ES 
LUCHADORA SOCIAL.

El  ex dirigente del MOVIMIENTO 
TERRITORIAL DEL PRI y reconocido 
luchador social en entrevista con su 
servidor; me dice; AGUEDA ESTA 
CONFUNDIDA, EQUIVOCADA NO 
ES LUCHADORA SOCIAL, es o fue 
DIRIGENTE DE UN SINDICATO, 
situaciones que son muy distintas, 
pues los sindicatos tienen y se rigen 
por leyes, reglamentos e Instancias 
Gubernamentales y Laborales, ante 
las cuales sus  representantes  o 
dirigentes deben dirimir sus conflictos 
laborales, NUNCA  EN LA CALLE O 
CON PLANTONES O HUELGAS DE 
HAMBRE, las situaciones que llevan 
a los verdaderos luchadores sociales 
a tomar la calle son muy distintas, le 
pregunto como cuales; dice, cuando 
el pueblo se ve golpeado por el 
PODEROSO por los GOBIERNOS 
de todos los órdenes, violando sus 
garantías individuales y derechos 
humanos, cuando el hambre de 
JUSTICIA Y DE  COMIDA llega a 
los mas jodidos, SURGEN LOS 
VERDADEROS LUCHADORES 
SOCIALES, le pregunto; NAYARIT; 
dice, no es el caso, existe  una 
seguridad  que a permitido la 
tranquilidad y la paz de los NAYARITAS; 
continua diciendo, es triste pero hoy 
CUALESQUIERA ES LUCHADOR 

SOCIAL, hasta por ir a gritar frente a 
PALACIO DE GOBIERNO exigiendo 
BECAS, ÚTILES ESCOLARES  Y 
UNIFORMES; cuando de todos es 
sabido que año con año en este 
gobierno se ha cumplido con dicha 
entrega, PURO PROTAGONISMO, 
ya ni la chingan quienes hacen estos 
movimientos sin razón legal, pues 
solo perjudican a los Ciudadanos con 
sus gritos y tapando la circulación, y 
desprestigiando a quienes en algunos 
momentos en que si fue necesario 
tuvimos que emprender la  LUCHA 
SOCIAL, JUSTIFICADA.

 EL CONSEJO DE EJIDOS Y 
COMUNIDADES CONTRA EL 
PROYECTO CEBORUCO ES 
TOMADO POR AGITADORES 

PROFESIONALES Y MUY 
PROBABLE DE ORIGEN 

EXTRANJERO.
Recientemente en una manifestación 
frente a PALACIO DE GOBIERNO 
que realizaron algunas cincuenta 
personas supuestamente miembros 
de este consejo, donde una persona 
del sexo femenino joven con acento 
extranjero de manera grosera y 
prepotente se dirigía  al  GOBIERNO 
DEL ESTADO exigiendo la no 
INSTALACION DE LAS PLANTAS 
GEOTERMICAS en la zona del 
CEBORUCO en nuestro ESTADO;  
al frente de esta manifestación su 
servidor pude observar, a dos jóvenes 
de aspecto totalmente extranjero, 
parecían a los jóvenes que se ven 
por nuestra Ciudad bailando y 
tocando música centroamericana; me 
llamaron la atención y me acerque 
y les pregunto, ustedes jóvenes son 
de la zona afectada, la joven se puso 
nerviosa y su compañero contesto, 
no solo andamos apoyando; raro 
muy raro. 

A  nadie interesó la firma del acuerdo por 
Nayarit, el pueblo está harto de estos circos

Durante la tan cacareada firma del 
famoso pacto llamado “Acuerdo por 
Nayarit” llevado a efecto hace unos 
días entre el empresario Antonio 
Echevarría García y un político venido 
a menos. A muchos llamó la atención 
el hecho que el “Tigrillo” mostrara una 
faceta la cual nadie le conocía y que 
la verdad, para nada le queda eso de 
ser utilizado como Trampolín político. 
Definitivamente alguien debiera decirle 
al respetable hombre de negocios 
que por favor, no se preste a estas 
faramallas que en nada benefician  a 
las mayorías, a esos grupos sociales 
que siguen en la espera de un mejor 
porvenir. 
Y lo decimos con conocimiento de causa, 
por que los NAYARITAS conocen su 
trayectoria como empresario la cual 
nítida y con sus acciones de beneficio 
colectivo se ha ganado el respeto de 
los habitantes de esta tierra, por ser 
una persona emprendedora que todos 
los días trabaja en el afán de ofrecer 
a los habitantes de la entidad los 
empleos dignos que el estado necesita. 
Por tanto, hay quienes aseguran que 
nada le favorece  el tener esta clase 
de acercamientos con esta clase de 
políticos que lo único que buscan es 
llevar agua a su molino, para tratar por 
todos los medios seguir pegados a la 
ubre del presupuesto. Para nadie es 
un secreto que a la XXXI legislatura 
le resta cada vez menos tiempo, y la 
gran mayoría de los legisladores desde 
ahorita andan buscando de que gancho 
colgarse por que esos exorbitantes 
sueldos que ya se acostumbraron a 
ganar, nada más los obtienen en la 
función pública y lo mejor de todo es 
que sin trabajar.
De tal manera que posterior a la firma 
del acuerdo; ese recorrido que dicen 
harán por todo el estado para medir 
las preferencias ciudadanas, mejor 

el “Tigrillo” debería dedicarlo a hacer 
algo más productivo lo cual conoce a 
la perfección, y no perder el tiempo 
en estos actos circenses que a nadie 
interesan. La verdad, me extraña que 
el empresario caiga en el juego de los 
políticos que jamás han trabajado, ni 
hecho nada por su pueblo y que por 
todos los medios tratan de permanecer 
vigentes cuando por sus propias acciones 
el ciudadano los ha ido reprobando. 
Pero por otro lado, si el “Tigrito” desea 
saber cuál es el nivel de aceptación que 
tiene entre los nayaritas, no necesita 
firmar acuerdos con nadie, por que de 
sobra sabe que la gente en los veinte 
municipios lo tiene bien identificado, 
conocen de su calidad humana y de su 
capacidad empresarial, de tal suerte 
que los que se deben de preocupar 
son otros que están acostumbrados 
a recorrer algunos de los municipios 
nada mas en periodos electorales y 
el más claro ejemplo lo tenemos en 
el Congreso del Estado, donde los 
diputados que andan calientes por ser 
presidentes municipales, la mayoría 
nunca visito a sus representados, nada 
mas lo hicieron durante su campaña, 
cuando fueron a pedirles el voto y 
después ya que lograron el triunfo, se 
olvidaron de cumplir sus promesas de 
campaña, así las cosas. 
Hablando un poco de los temas 
universitarios; les comento que el 
próximo mes de mayo se desarrollará 
la elección del rector. 
Por ello existen personas que desde 
hace décadas están enquistados al 
interior de la UAN  y que tienen  a la 
Máxima Casa de estudios inmersa en 
la vil miseria, con unidades académicas 
a punto de colapsar por lo deteriorado 
de las aulas y laboratorios que carecen 
de los instrumentos básicos y el 
equipo cibernético necesario para la 
investigación de los estudiantes.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Gestiona Monroy 
Lizola más 

recursos federales 
para Compostela

En la Ciudad de México

Compostela,  Nayarit . - 
Por Antonio Siordia.- La 
presidenta municipal Alicia 
Monroy Lizola, recientemente 
realizó una gira de trabajo por 
la ciudad de México, donde 
visito diversas dependencias 
del gobierno federal con el 
fin de gestionar el mayor 
número de recursos posibles y 
multiplicarlos con los ingresos 
propios del Ayuntamiento 
a su cargo para seguir 
transformando a Compostela.
La incansable labor de gestión 
que ha emprendido desde el 
inició de su administración, 
refleja  notables resultados a  
un año y poco más 6 meses 
de gobierno, por lo cual 
afirmó que la prioridad es 
seguir tocando puertas en 
la ciudad de México para 
solicitar más recursos para 

Compostela.
Monroy Lizola, indicó que su 
administración ha enfrentado 
el reto de hacer más obras 
con menos recursos y gracias 
a la eficacia, la modernidad y 
las medidas de austeridad en 
el gasto público, se lograron 
durante este periodo de 
gobierno metas importantes 
que no sólo han mejorado 
la imagen del municipio, 
sino que han impactado en 
la calidad de vida de las 
familias.
Destacó que a pesar de 
la falta de recursos, su 
gobierno ha cumplido los 
compromisos adquiridos 
con la comuna, gracias a 
una política de austeridad, 
al control estricto del gasto 
municipal, a la vigilancia 
permanente de los programas 

y a la transparencia en el 
manejo de los recursos 
públicos, cuyas medidas 
han fortalecido los ingresos 
municipales, aseguró.
Expl icó que continuará 
solicitando el apoyo del 
gobierno federal para que se 
aprueben para Compostela 
más programas sociales, 
como Hábitat, 3x1 para 
Migrantes,  “Tu Casa” , 
PASPRAH, Mejoramiento 
de Vivienda, Desarrollo de 
Zonas Prioritarias, Opciones 
Productivas, Asociación de 
Municipios (equipamiento), 
Empleo Tempora l ,  por 
mencionar algunos, ya que 
se pretende bajar algunos 
programas nuevos que 
impacten en la calidad de 
vida de las familias que más 
lo necesitan, concluyó

Municipios

•La Alcaldesa de Compostela, afirmó que en lo que resta de su administración 
intensificará su trabajo de gestión ante las dependencias del gobierno federal  

para bajar el mayor número de recursos posibles y multiplicarlos con los 
ingresos propios para continuar transformando al municipio.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Con 
su muy particular estilo 
de llamarle al pan, pan 
y al vino, vino la popular 
Rosario la Güera Valdivia, al 
preguntarle el reportero de 
esta editorial que esperaban 
los Santiaguenses de esta 
nueva edición de la feria de 
primavera en honor al Sr. De 
la Ascensión la ex presidente 
municipal dijo que nada.
“No esperamos gran cosa 
de nuestra feria luego que 
la economía del municipio 
está muy jodida, y que eso 
ha provocado que nuestra 
festividad vaya en decadencia. 
Debo de señalar que esto no 
es culpa de los ayuntamientos, 
sino porque la economía 
–repitió-, está muy jodida”.
En el mismo tema de la feria 
de Santiago, la Güera Valdivia 
dijo que, “ojala y que está 
ves el gobernador Roberto 
Sandoval, no venga con el 
tiempo medido como el año 
pasado nosotros tenemos 
hecha una tradición por 
más del medio siglo, donde 
el desfile de rompimiento 
inicia a las 23 horas allá en 
la explanada del Cerecito 
Regional, para que pase 
por la plaza a las 12 de la 
media noche, luego que 
presenciando el desfi le 
de rompimiento por una 
costumbre que les hemos 
heredado a nuestras familias, 
generación tras generación, 
estos esperan que pase el 

desfile de rompimiento para 
regresar a sus casas, otros 
en cambio aquellos que son 
de carrera larga se amanecen 
escuchando el sonido de las 
bandas de música”.
Al preguntarle a la entrevistada 
la negativa que tienen algunos 
de que al rompimiento acudan 
políticos de todos los partidos, 
utilizando la noche como 
pasarela política, dijo: “Mira a 
nadie le podemos evitar que 
venga a nuestro tradicional 
rompimiento de la feria, total 
quien quiera saludar a los 
políticos que lo haga y si no 
quieren pues que simplemente 
no lo hagan así de simple 
para que se mortifican pues”.
Y al tocar el tema de la 
participación de grupos gays 
del municipio en algunos 
carros de comparsas, la Güera 
dijo: “bueno que lo hagan, es 
bueno que participen, pero 
que participen con respeto; 
luego que hay familias que 
en ocasiones debido a los 
excesos de estos en lugar de 
agradecerles su  participación 
nos quedamos de a seis, 
por los desmanes que 
cometen algunos no todos. 
Yo tengo amigos y muchos 
que son jotitos, pero que se 
conducen con respeto hacia 
los demás, ya que –insistió- al 
rompimiento de la feria acuden 
también muchos niños cuya 
mentalidad se confunde al 
verlos en fachas de mujer”. 
Explicó la ex alcaldesa de 
Santiago, Rosario Valdivia 
Rodríguez.

“Que los gay participen es 
bueno; pero que lo hagan con 

respeto”: Güera Valdivia: 
*La participación de políticos en la noche de 
rompimiento es algo que no se puede evitar
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Ángel 
Alderete, líder de la FEUAN, 
entrevistado por el reportero de 
esta editora en la preparatoria 
Llázaro Cárdenas de esta 
ciudad dió respuesta a las 
preguntas que el reportero le 
formuló en este orden.
Ángel Aldrete, ¿a que se debe 
esta inusual visita a la Prepa 2 
de Santiago Ixcuintla?, “bueno 
nosotros nuestra función es la 
de atender las necesidades 
de más de 27 mil alumnos 
universitarios, eso estudiantes 
están integrados en 15 
preparatorias y en 17 escuelas 
de nivel superior entonces así 
como estamos en el campus 
de Tepic, tenemos que andar 
recorriendo las escuelas, el 
lunes estuvimos en Bahía de 
Banderas, luego estuvimos 
en México; ahora estamos 
aquí mañana, estaremos igual 
visitando escuelas, ya que 
esa es nuestra función debido 
a que nosotros hacemos un 
recorrido año con año, salón 
por salón, y tenemos una 
actividad en específico que 
es de dar educación vial a 
los muchachos prevención 
de accidentes; y sobre todo 
general la conciencia del uso 
del cinturón de seguridad y 
de no manejar en estado de 
ebriedad y esta gira la hemos 
estado realizando en distintas 
escuelas de la universidad. 
Hace unos días estuvimos en 
Tuxpan, hemos estado también 
con esta conferencia en la 
Presa en Tepic, en la Prepa 
1, la hemos llevado también a 
Ahuacatlán, y bueno hoy tocó 
el turno de Santiago. Y por eso 
estamos aquí acompañando 
a los ponentes; que bueno 
esto nos facilita la Fiscalía del 
Estado, Tránsito del Estado, y 
yo creo que la menor atención 
que podemos brindarles es 
acompañarlos en esta dinámica 
que realizan así es que no es 
inusual nuestra presencia, sino 

que al contrario mes nuestra 
responsabilidad y estaremos 
realizándolo cada vez que se 
nos requiera y sea necesario”.
Ángel, también se menciona 
bastante que Nacho Peña, quien 
también aspira a la rectoría de 
la UAN; pero que también hay 
comentarios que señalan que 
Nacho Peña no es el favorito 
de la FEUAN, sino que es el 
favorito de Ángel Aldrete, ¿qué 
opinas de esta aseveración?, 
“pues si me pregunta a mí, 
yo le voy a decir que es mi 
favorito, si les pregunta a los 
de la FEUAN pues habrá que 
preguntarles a todos nosotros, 
hemos tomado la decisión de 
que nos vamos a ir en unidad, 
no tengo la menor duda que 
el candidato que llegue va 
a hacer un buen papel, el 
maestro Nacho tiene el apoyo 
de muchos directores, de una 
gran cantidad de consejeros, 
arriba de 90 consejeros del 
sector universitario, pero 
no por eso vamos a tomar 
una decisión ahorita, en su 
momento habremos de analizar, 
habremos de revisar y la 
universidad requiere un perfil 
académico”.
n perfil institucional un perfil 
que lo lleve a buen rumbo, 
en este caso bueno andan 
dos perfiles de la federación 
de estudiantes, que son el 
maestro Ignacio Peña y el 
maestro Humberto Lomelí, y 
en ese esquema estaremos 
revisando cual es la mejor 
opción para la universidad. 
Pero no habrá más personas 
que andarán participando y 
bueno habrá que hacer un 
análisis profundo todos hemos 
considerado una fecha fatal, el 
día 27 de este mes, haremos 
ya público lo que ha decidido 
el sector estudiantil. Lo que 
si les puedo asegurar es que 
el sector estudiantil va unido, 
que el sector estudiantil somos 
55 votos, más 4 personas que 
tienen derecho a voz, somos 

59 voces en el consejo general 
universitario, casi el 50 por 
ciento y este sector va en unidad 
vamos a ir completamente 
unidos en un proceso que sin 
lugar a dudas será histórico, 
nuestra universidad será un 
parte aguas, que marque la 
pauta de una nueva dinámica, 
una dinámica enfocada hacia 
la institucionalidad hacia la 
academia, hacia donde la 
universidad debe de ser, de 
quien ha sido históricamente 
para quien fue creada que 
son el pueblo la sociedad 
la universidad le debe de 
pertenecer a los universitarios 
y aparte a los estudiantes que 
estuvieron a los que estamos 
y a los que van a estar, que 
son los hijos del pueblo y una 
institución no puede tener, pues, 
vaya, no podemos permitir que 
una institución este minada 
o este bloqueada por grupos 
políticos o familias al contrario 
debemos de pensar que la 
universidad es de todos, y del 
pueblo y que vamos a luchar 
por eso”.
Faltan solo semanas para 
que haya cambio de Rector 
en  la Universidad, ¿a eso 
se debe tu presencia aquí en 
Santiago Ixcuintla, Ángel?, 
“yo creo que hay más miedo 
de mi presencia que lo que 
realmente venimos a hacer, 
nosotros venimos a hacer una 
dinámica con los muchachos, 
hay un cambio de director 
aquí en la escuela y también 
venimos a platicar eso con los 
muchachos porque es un sector 
que tiene que ver con algo 
muy importante, en el sector 
estudiantil y bueno estaremos 
muy al pendiente porque 
ahorita hay una convocatoria 
abierta para ver quienes se han 
registrado a la candidatura a 
la dirección, nuestro sentido 
de la visita que tenemos es 
la guía que tenemos y no 
necesitamos nosotros tratar 
de infundir miedo, ni mucho 
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La entrevista con Ángel 
Aldrete, líder de los Feuanos

menos; nosotros estamos 
seguros de lo que estamos 
haciendo creo que es incomoda 
nuestra visita para algunas 
personas, y considero que 
por ahí viene el sentimiento 
de esta situación, entonces la 
universidad no es de nadie; es 
de todos, y nadie puede impedir 
el acceso ni a tomar potestad 
de una escuela, al contrario la 
universidad es de todos y así 
lo debemos de manifestarlo, 
y el proceso electoral bueno 
está en la puerta habrá que 
ver como se dan las cosas. 
Nosotros le vamos a apostar 
a un proyecto de unidad, a 
buscar un proyecto; donde los 
sectores sumemos esfuerzos, 
pero si no es así bueno pues 
habrá que prepararnos una 
elección, pero eso no significa 
que la universidad se tenga que 
dividir, sino que al contrario la 
universidad debe de mantener 
su madurez, debe de mantener 
su postura y ahí todo se resume 
en una suma matemática el 
que tenga más números pues 
tendrá la habilidad de poder 
llegar a la rectoría entonces 
hay que ver quien tiene más 
números y en eso nos vamos 
a estar moviendo nosotros”.
Una pregunta final, Ángel 
Aldrete, hay quien asegura 
que el líder de la FEUAN es 
dueño de ranchos y caballos 
finos, además de motocicletas 
de reciente modelo, ¿esto es 
cierto? “No, ojalá, tengo dos 
caballos que me regaló el 
director de la facultad de la 
Escuela Veterinaria, que me 
da mucho gusto y que tengo 
muchos años usándolos, los 
caballos no son finos ni mucho 
menos y tengo una moto que 
tengo como 5 años con ella el 
día que quieran se las puedo 

mostrar y como la manejo y 
todo lo que hago en ella, es 
un gusto de mi familia desde 
hace muchos años, y tengo el 
caso y todo el equipo porque 
es medio peligroso”.
Finalmente, ¿que nos puedes 
decir de los pagos de los 
seguros de vida para los 
estudiantes?, cuando nunca 
se ha visto uno de ellos con su 
póliza de aseguramiento, “No, 
eso es una completa mentira 
cada alumno tiene un seguro 
de vida con una cubertura 
por 50 mil pesos, que  hay 
comprobantes completos de 
todos los alumnos que pagan su 
cuota de seguro de vida todos 
tienen su póliza, la póliza se 
firma en la universidad y están 
en poder de la universidad y 
hemos logrado en los últimos 
años con un gran esfuerzo el 
mantener una cuota baja debido 
a que ha habido una gran 
cantidad desafortunadamente 
de jóvenes que han perdido la 
vida y que la tendencia siempre 
ha sido el de incrementar la 
póliza, hace algunos años antes 
de que yo fuera presidente 
y antes de que Héctor fuera 
presidente la póliza no se 
pagaba a una empresa, pero 
ahora hay una empresa que 
se llama Acse Seguros, que 
se hace cargo del seguro de 
vida de los estudiantes, antes 
los dineros los administraba 
no quien, y se quedaba con 
el dinero que cobraba no se 
quien, hoy no, es una empresa 
que regula. Seguramente por 
allá va tu pregunta, y hoy les 
quiero decir que los invito a que 
comprueben y a que revisen 
escúlquenme a ver que me 
encuentran; porque ni yo me 
he encontrado algo”, concluyó 
Ángel  Aldrete. 


